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Al di là di ogni aspettativa. L’estensio-
ne del “Porta a Porta” alle frazioni vetro e 
plastica per le utenze domestiche e l’am-
pliamento territoriale del servizio alle case 
isolate e attività economiche, ha indotto un 
effetto tanto immediato quanto efficace. Nei 
primi tre mesi di applicazione del sistema 
“spinto”, la raccolta differenziata è balzata 
oltre l’80% guadagnando ben venti punti ri-
spetto a giugno. Le sensazioni erano state 
subito positive, i numeri ufficiali inseriti nel-
l’osservatorio “Orso” della Regione Marche 
hanno confermato la crescita: da gennaio 
in poi, il risultato medio era in linea con il 
60% dello scorso anno, ma appena passati 
a regime si è verificato un autentico boom. 
84,99 a luglio, 85% ad agosto, so-
stanzialmente mantenuto anche a 
settembre il cui dato non è defini-
tivo al momento in cui andiamo in 
stampa. “Era una scelta coraggio-
sa in cui l’Amministrazione ha cre-
duto e investito: alla luce dei risul-
tati raggiunti, si è rivelata vincente”, 
dice l’assessore Roberto Angelelli, 
attribuendo i meriti alla “collabo-
razione dei cittadini”. I benefici si 
misurano in termini economici visto 
che si riesce a centrare l’obiettivo 
del 65% di media in tutto il 2012 

Estensione del “Porta a Porta”
Raccolta differenziata all’85%

I primi tre mesi di applicazione del sistema “spinto” inducono risultati proficui

I vigili del fuoco di Klingenthal sono giunti 
a Castelfidardo su invito della Protezione civile 
nel primo week-end di ottobre, ricambiando così 
la visita dello scorso anno quando fu il nostro 
gruppo ad essere ospite nella città gemellata 
sassone. I sette volontari tedeschi si sono siste-
mati nella nuova sede logistica presso l’ex asilo 
del S.Agostino attrezzata (a tempi di record dai 
nostri ragazzi!) con tanto di letti, sala riunioni, 
bagni e doccia. Nella giornata di sabato, sono 
stati accompagnati in visita al deposito della Re-
gione di Passo Varano dove sono custodite le 
attrezzature utilizzate per le maxi emergenze e 
ai Vigili del Fuoco di Osimo dove il comandante 
Paoloni ha fatto gli onori di casa mostrando ai 
“colleghi” che svolgono lo stesso lavoro in Ger-
mania caserma e mezzi in dotazione al distac-

Klingenthal e Castelfidardo,
I vigili del fuoco Sassoni ospiti del gruppo di Protezione Civile

evitando l’ecotassa sui rifiuti urbani, ma so-
prattutto a livello di civiltà e rispetto dell’am-
biente: “Rientrare nelle normative europee 
era doveroso, assumere questo traguardo 
come punto di riferimento da mantenere di-
venta la prossima, impegnativa, sfida – ag-
giunge Angelelli –; migliorare cifre simili è 
quasi impossibile vista l’esistenza di uno 
scarto fisiologico, ma l’attenzione rimane 
altissima. Se siamo a questo punto, lo dob-
biamo al senso di responsabilità dimostrato 
dalla popolazione e all’insieme di strategie 
poste in essere: dall’allargamento del servi-
zio, alla rimozione dei cassonetti sull’intero 
territorio comunale, dalla prevenzione ai 
controlli mirati tramite ispettori ambientali e 

Capita talora che ci siano argomenti fastidiosi, di cui 
non si parla mai abbastanza e che balzano morbosamente 
all’attenzione solo in caso di clamorosi episodi di cronaca 
nera:  verità scomode, su cui l’assessorato alle pari oppor-
tunità intende alzare il velo in maniera propositiva aderen-
do alla “giornata nazionale per l’eliminazione della violenza 
sulle donne” in programma domenica 25 novembre. 
Un’occasione di riflessione e sensibilizzazione aperta alla 
cittadinanza che si svolge alle 17.30 in sala convegni, dan-
do concretezza all’adesione alla Carta Europea dell’ugua-
glianza e della parità delle donne e degli uomini con la 
quale il nostro Comune si è impegnato a promuovere nel 
contesto locale un diritto fondamentale che per poter esse-
re pienamente attuato non deve essere solo riconosciuto 
ma effettivamente esercitato coinvolgendo tutti gli aspetti 
della vita quotidiana. 
Un percorso dall’alto valore educativo di cui questo incon-
tro vuole essere un punto focale: lo spessore e l’espe-
rienza degli ospiti assicurano una “lettura” affatto banale. 
Moderati da Moreno Giannattasio, sono previsti infatti gli 
interventi dell’assessore Tania Belvederesi, del consigliere 
alle pari opportunità della Provincia di Ancona Pina Ferra-
ro, dei rappresentanti dello sportello “Donna e Giustizia” 
di Ancona e della casa di accoglienza “Zefiro” che ospita 
donne e figli vittime di violenza domestica reinserendoli in 
società. 
Ad impreziosire il clima di condivisione, la presenza del 
giornalista Rai Giancarlo Trapanese che leggerà alcuni 
brani del suo libro “Madre vendetta” e gli stacchi musicali 
di un violinista. Un’azione positiva di informazione che non 
vuole esprimere solo “condanna” ma aiutare a crescere, 
vedi il coinvolgemento degli studenti dell’Itis Meucci che in 
classe stanno approfondendo le tematiche sullo stalking.

contro la violenza sulle donne

Il 25 novembre iniziativa dell’assessorato alle pari opportunità

Un organetto per Papa Benedetto XVI
Sulle orme dello storico pellegrinaggio del 

1962 di Giovanni XXIII, Papa Benedetto XVI è tor-
nato a Loreto mezzo secolo dopo per affidare al-
l’intercessione della Vergine Loretana l’anno della 
fede e il sinodo dei Vescovi. Un evento di grande 
intensità emotiva e spirituale, cui non sono voluti 
mancare molti concittadini e, in rappresentanza 
della collettività, il sindaco Soprani che ha seguito 
la Santa Messa celebrata sul sagrato della Basili-
ca in una splendida giornata di sole in un clima di 
grande raccoglimento. La città di Castelfidardo ha 
offerto al Santo Padre un organetto a quattro bassi 
grazie al sostegno del Museo internazionale della 
fisarmonica e della Fondazione Carilo. Un simbo-
lo del nostro territorio 
che in qualche modo 
si lega alle origini di 
Ratzinger, dato che 
lo strumento è molto 
noto e diffuso anche 
in Germania. Una 
tradizione che si in-
terseca per altro con 
la leggenda del vian-

dante di ritorno da un pellegrinaggio nella Santa 
Casa, che regalò a Paolo Soprani quella scatola 
magica antesignana della fisarmonica in segno di 
riconoscenza per l’ospitalità ricevuta accendendo 

l’intuizione del pioniere dell’industria. Il 
modello realizzato dalle ditte Dino Baffetti 
e Bugari Armando è di colore bianco con 
la scritta dorata che semplicemente cita 
“Al Santo Padre Benedetto XVI, Castelfi-
dardo, 2012”.
Nella foto a sinistra il presidente della 
commissione Museale Vincenzo Canali, il 
sindaco Mirco Soprani e il vice-presidente 
della Fondazione Carilo Galeano Binci.

spycam. In proposito, fate attenzione: nes-
suno è autorizzato ad entrare in casa per 
verificare se la differenziata viene corret-
tamente eseguita”. Un quadro che tuttavia 
non elimina fenomeni di abbandono o di ri-
fiuto selvaggio, ma le misure messe in atto 
e ogni tipo di segnalazione (numero verde 
di Anconambiente: 800 680 800) aiutano 
ad individuarli e isolarli in fretta, così come 
si sta addivenendo ad una soluzione per le 
attività commerciali. Alcuni dati: la raccolta 
del vetro è balzata dalle 42 tonnellate di giu-
gno alle 62 di agosto; carta e cartone sfio-
ravano le 56 tonnellate a giugno ed hanno 
raggiunto le 80 di media nei due mesi suc-
cessivi; gli imballaggi in plastica sono pas-

sati da 31 a 48 tonnellate, l’umido 
da 140 a 175 tonnellate. Drastica, 
al contempo, la riduzione della fra-
zione indifferenziata, praticamente 
dimezzata: dalle 360 tonnellate di 
inizio anno, alle 140 prodotte nel-
l’ultimo periodo. Uno sforzo che 
ha i suoi costi: l’Amministrazione 
spende annualmente per l’igiene 
urbana (compreso lo spazzamen-
to e altri interventi) circa 2 milioni 
di euro, cui va aggiunta una spesa 
per la discarica che si aggira sui 
635mila euro annuali. 

camento. Non è mancato un giro turistico nella 
zona della Riviera del Conero, Frasassi, Loreto 
e Castelfidardo nonché una cena di benvenuto 
organizzata al comitato Acquaviva dove sono 
state fatte assaggiare le nostre specialità locali; 
durante la due giorni il vitto a base di piatti tipici 
è stato un’offerta costante grazie all’impegno 
delle famiglie dei militi fidardensi. 
La visita che sigilla l’amicizia tra i due grup-
pi mantenendo vivo lo scambio di opinioni ed 
esperienze fra due realtà diverse che condivi-
dono il medesimo fine di aiuto alla popolazione 
in caso di emergenze, è stata tanto utile quan-
to gradita. I tedeschi sono rimasti molto colpiti, 
in particolare, dall’attrezzatura in dotazione al 
nostro gruppo per le emergenze idrogeologi-
che: motopompe e idrovore nel loro Paese non 

sono diffuse, visto che 
il territorio è prevalen-
temente boschivo e 
collinare e gli interventi 
riguardano per lo più 
situazioni di soccorso 
a persone infortunate 
o incendi. Soddisfatto 
il comandante Gerbo-
ni che si è prestato a 
fungere da affidabile 
traduttore e il coordina-
tore Ascani, che crede 
fortemente nel valore 
umano e formativo di 
questa amicizia.

La città di Castelfidardo lo ha offerto al Pontefice in occasione della visita a Loreto

Bollette Multiservizi, intervento dell’Amministrazione
Sono molte le segnalazioni che stanno giungen-

do al Comune relative a solleciti di pagamento reca-
pitati ai residenti da una società di recupero crediti 
incaricata dalla Multiservizi s.p.a.. Nella lettera ven-
gono richiesti importi pregressi relativi alla fornitura 
d’acqua nel periodo 2005/2006. Poiché a far data 
da gennaio 2006 la gestione del servizio idrico inte-
grato sul territorio fidardense è passata dalla Multi-
servizi alla A.P.M. di Macerata e considerato che i 

crediti “dormienti” delle utenze si prescrivono cinque 
anni dopo l’ultima scadenza, l’Amministrazione si è 
attivata per avere delucidazioni in merito. In attesa 
di chiarimenti da parte degli Enti competenti sull’op-
portunità e sul merito della procedura avviata, l’Am-
ministrazione invita i cittadini ad esaminare atten-
tamente la documentazione in proprio possesso; a 
meno che non siano intervenuti atti interruttivi, come 
un sollecito, il termine potrebbe essere prescritto.
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“Un progetto per il mio futuro”: la Fondazione Cassa di Ri-
sparmio di Loreto ha istituito un premio riservato ad under 35 
con la finalità di contrastare la disoccupazione giovanile. Il bando 
di selezione richiede di presentare un piano volto a creare una 
nuova attività lavorativa per singole unità o in prospettiva per 
più persone, nell’ambito dei territori di Loreto o Castelfidardo. 
Allo scopo, mette a disposizione un incentivo a fondo perduto 
pari a 10.000 euro da elargire al documento con orientamento 
commerciale, tecnologico, artigianale o industriale, ritenuto mi-
gliore ad insindacabile giudizio della commissione. Le modalità 

“Un progetto per il mio futuro”: selezione della fondazione Carilo
di partecipazione sono integralmente riportate sul sito www.fon-
dazionecariloreto.it. Costituisce requisito essenziale l’età inferiore 
ai 35 anni e la residenza nei Comuni di Loreto o Castelfidardo. 
Sono ammessi anche cittadini extracomunitari purchè in possesso 
di regolare permesso di soggiorno. Il testo dovrà essere redatto in 
maniera tale da definire l’idea imprenditoriale, specificandone le 
modalità di realizzazione, il prodotto offerto, l’approccio al mercato, 
gli aspetti organizzativi, il fabbisogno finanziario sia per l’avvio che 
per il funzionamento e lo sviluppo, la capacità di generare un flus-
so di profitti. La scadenza è fissata per fine anno (31/12/2012).

Prestigiose ribalte mediatiche per la città della fisarmonica. La 
lunga scia del Festival internazionale che ha riscosso interesse su 
tutti i quotidiani ed ottenuto importanti finestre informative sulla testa-
ta giornalistica di Rai Marche grazie ai servizi della collega France-
sca Piatanesi sul Tg3 e su “Buongiorno regione”, si è diffusa anche 
sulle testate nazionali. Il Sole 24 ore del 28 settembre ha dedicato 
un’intera pagina dell’inserto “Impresa e territori”, un’analisi sull’evo-
luzione dei distretti industriali dal titolo “Dalle fisarmoniche le note 
del futuro: l’arte di creare strumenti si condolida come nicchia ma è il 
ceppo da cui sono nate specializzazioni hi tech”. L’ampio servizio a 
firma di Giuseppe Oddo effettua anche un rating individuando punti 
di forza e di debolezza del polo: il valore aggiunto, si legge, è la 
capacità commerciale, l’innovazione e la tenuta occupazionale. Un 
ampio documentario sulla fisarmonica inserito nel format “prodotto 
Italia”, settimanale economico delle regioni edito da Raitre è andato 
invece in onda il 27 ottobre su circuito nazionale: la troupe coordi-

nata dalla giornalista Lisa Bellocchi, vice caporedattore di Rai 
Tv Emilia Romagna, ha girato per ben due 

giorni immagini e inter-
viste nei luoghi più si-
gnificativi, riassumen-
dole in mezz’ora di 
trasmissione che può 
essere rivista anche 
on line sul sito: http://
prodottoitalia.blog.rai.
it/ cliccando la data 
del passaggio tv.

La fisarmonica su Rai 3
e su “Il Sole 24 ore”

Croce Verde, inaugurata l’ambulanza “V6”

Una tiratura di 2500 copie, distri-
buite nelle scuole cittadine per fornire 
una panoramica organica e completa 
sulle attività svolte dalle associazioni 
sportive che operano sul territorio. Un 
breve ed agile mezzo di promozione 
realizzato su iniziativa dell’assessora-
to allo sport, che ha dato un segnale 
significativo: le 22 realtà presenti nel-
la brochure hanno unito i loro intenti, 
rendendo un’immagine positiva e un 
servizio alla comunità. La mini-guida 
vuole essere uno strumento utile e pratico per stimolare la cu-
riosità, fornendo la possibilità di sapere come, dove, quando 
e a cura di chi si svolge ciascuna disciplina: dalla conoscenza 
può nascere una scelta più meditata e consapevole. 

Una guida sullo sport cittadino

Festa sociale allietata dalla consegna del nuovo mezzo adibito alle emergenze

Domenica 14 ottobre si è svolta la tradizionale festa sociale. 
Volontari e simpatizzanti della Croce Verde si sono ritrovati per 
partecipare alla funzione religiosa nella chiesa della Collegiata, 
durante la quale Don Bruno ha ricordato il valore dell’impegno e 
della dedizione al prossimo, importante per la crescita della so-
cietà e nella fede. Al termine della Messa, l’inaugurazione della 
nuova “Verde 6”, ambulanza utilizzata per gli interventi di emer-
genza 118, che rimpiazza l’ormai vetusta V12 
che a partire dal 2013 verrà declassata. Il taglio 
del nastro del mezzo di soccorso avanzato A-
BLS è avvenuto alla presenza delle autorità e 
degli sponsor che ne hanno permesso l’acqui-
sto. In un periodo di crisi come questo, il gesto 
degli imprenditori è davvero degno di nota ed 
a loro va espresso un grazie speciale, come 
sottolineato dal presidente Magrini e dal sinda-
co Soprani: Adimpex, Ca.Ri.Lo., F.lli Simonetti, 
Fondazione Ca.Ri.Lo, Garofoli Spa, Silga Spa, 
Somipress, Taddei Bruno, Stampaggi Castelfi-
dardo, Cupido Ricci. Nel corso del pranzo, sono 
state poi effettuate le consuete premiazioni per i 

servizi prestati durante l’anno: 54 i volontari che le hanno ricevute, 
con speciale nominaton per Nazzareno Boresta, scelto come mili-
te dell’anno “per l’impegno e la disponibilità prestata oltre la norma 
nello svolgimento dei turni”, per essere stato sempre presente al 
corso di formazione ed anche per essersi messo in discussione 
al corso di guida sicura pur vantando una lunghissima esperienza 
come autista: un esempio per tutti i volontari sia nuovi che vecchi. 
Tutti i premiati: 
Diploma (50 servizi): Antonella Alessandrini, Franco Antonelli, 
Simona Ascani, Noemi  Baleani, Luca Balestra, Simone Franchi, 
Roberta  Frati, Roberto Freddi, Davide Giorgi, Mario Maceratesi, 
Paolo Mengarelli, Sara Occhiodoro, Alessandra Oreglio, Ales-
sandra Orsetti, Veronica Perogio, Giorgio Pierini, Somresh Pier-
santelli, Cesare Sampaolesi. 
Bronzo (100 servizi): Antonella Alessandrini, Noemi Baleani, 
Lorenzo Bettucci, Gilberto Canali, Carla Capitani, Lucia Gaudu-
ni, Leone Gemma, Magagnini Gabriele, Lorella  Magini, Martina 
Magnaterra, Francesco Mengarelli, Silvia Monaco, Paolo Micuc-
ci, Alessandra Orsetti, Marisa Restè, Maria Rita Roselli, Giaco-
mo Vignoni.
Argento (200 servizi): Lorenzo Antonietti, Gianluca Berti, Ema-

nuele Carpera, Mario Ga-
sparoni, Maurizio Gaudini, 
Luca Lampa, Paolo Micuc-
ci, Carla Pizzicotti, Daniele 
Storti, Cristian Tantucci.
Oro (300 servizi): Maria 
Lampa, Michele Pesaresi, 
Flavio Pizzicotti, Cristian 
Tantucci e Luciano Tan-
tucci.
Fronda (500 servizi): Eli-
sabetta Dottori, Artemisio 
Magrini, Gaia Strappato, 
Rolando Vignoni.

E’ entrata nella fase operativa l’iniziativa “Botteghe di me-
stiere” offrendo una preziosa chance a giovani disoccupati. E’ 
aperta infatti fino al 5 novembre la prima finestra temporale 
per presentare domanda di iscrizione al tirocinio formativo 
promosso da “Italia lavoro” in collaborazione con i competenti 
assessorati di Regione e Provincia. Il progetto volto a riscopri-
re e valorizzare le tradizioni di un tempo, favorendo il ricambio 
generazionale e stimolando la nascita di nuova imprenditoria, 
ha individuato negli strumenti musicali ed in particolare nella 
produzione di fisarmoniche, il settore su cui puntare nel terri-
torio anconetano. Gli allievi hanno la possibilità di realizzare 
un percorso di tirocinio retribuito della durata di sei mesi, che 
permette di apprendere un mestiere ad elevata componente 
manuale ed artigiana. Possono partecipare cittadini italiani 
(o di Stati appartenenti all’Unione Europea o extracomunitari 
dotati di regolare permesso di soggiorno) di età compresa fra 
i 18 e i 28 anni, che abbiano assolto l’obbligo scolastico e si 
trovino in stato di disoccupazione. La candidatura va inviata 
esclusivamente in via telematica collegandosi al sito www.ita-
lialavoro.it. Dopo questa prima tranche, ci saranno comunque 
altre due possibilità di fare domanda: dal 18 marzo al 26 aprile 
e dal 14 ottobre al 22 novembre 2013.

Botteghe di mestiere,
domande fino al 5 novembre

Il nuovo pass valido in tutto il territorio europeo

In attuazione del nuovo regolamento inerente il codice 
della strada, sono state recepite le modifiche relative al con-
trassegno invalidi che facilita la mobilità e il parcheggio alle 
persone cui sia stata rilasciata specifica autorizzazione pre-
vio accertamento medico-sanitario sulle capacità di deam-
bulazione. Il cambiamento non è solo estetico ma anche 
sostanziale, visto che si adegua alle raccomandazioni della 
U.E. diventando universalmente valido sull’intero territorio 
europeo.
Il tradizionale simbolo arancione da esporre in modo visibile 
sulla parte anteriore del veicolo ai fini dei controlli di rito, vie-
ne sostituito da uno di colore azzurro scuro, sul cui retro va 
inserita anche la foto e la firma del titolare. La conversione di 
tutti i contrassegni 
esistenti va com-
piuta entro la fine 
dell’anno 2014, ma 
quanti ne sono in 
possesso possono 
rivolgersi sin d’ora 
all’ufficio traffico 
comunale per otte-
nere il nuovo pass, 
cambiando quello 
a sfondo arancio-
ne che dal 2015 perderà ogni validità. Informazioni e orari 
dell’ufficio sito in piazza Leopardi: 0717829366; mercoledì e 
venerdì dalle ore 10 alle 13.

Contrassegni invalidi, si cambia

Può capitare di dimenticarsene e di incappare così in spiace-
voli conseguenze: sicché, il decreto “semplificazioni” ha collegato 
la scadenza della patente di guida a una giornata che di certo non 
sfugge alla memoria: quella in cui si compiono gli anni. La novità si 
applica ai documenti di guida di categoria A e B con durata ordina-
ria: al prossimo rinnovo o al primo rilascio, la validità del documento 
sarà prorogata fino alla data del compleanno del titolare immediata-
mente successiva al termine ordinario previsto dal Codice della stra-
da. A partire dai rinnovi successivi la scadenza coinciderà sempre 
con il giorno e mese di nascita del conducente, indipendentemente 
dalla data della visita medica di conferma di validità. E, quindi, se si 
effettuerà il rinnovo dopo la scadenza, l’adesivo da applicare sulla 
patente inviato dal Ministero riporterà una validità fino alla data del 
compleanno, ma sottraendo alla scadenza ordinaria i giorni fatti inu-
tilmente trascorrere prima di chiedere il rinnovo. La modifica riguar-
da solo le patenti A e B (AM, A1, A2, A, B1, B e BE) con scadenza 
ordinaria, cioè con durata non limitata. Nulla cambia, invece, per le 
patenti C e D (C1, C1E, C, CE, D1, D1E, D e DE), per le CQC (carta 
di qualificazione del conducente) e per le patenti A e B rinnovate con 
visita effettuata da una commissione medica locale o da medici Asl 
specialisti nell’area della diabetologia e delle malattie del ricambio. 

La patente di guida scade
nel giorno del compleanno

g
Tv TT Emilia Romagna

ggg
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Un mese di novembre di antichi sapori e valori
Fondazione Ferretti: le iniziative dedicate all’ambiente e allo sviluppo sostenibile

Dopo mezzo secolo, il campionato del mondo di fisar-
monica è tornato a svolgersi in Italia, organizzato dalla 
Confédération Internationale des accordéonistes e ospitato 
a Spoleto da IAC (Accordion Culture italiano) e Strumenti 
& Musica. Un contesto di prestigio in cui Castelfidardo non 
poteva che ritagliare un ruolo di primo piano. Una delle 
serate clou è stata infatti partecipata dal Sindaco Mirco 
Soprani e da Vincenzo Canali, presidente del Museo inter-
nazionale che ha ideato il premio “Paolo Soprani” e ne ha 
aggiudicato l’edizione 2012 ad Harley Jones. Al musicista 
originario dello New Zealand, che vive in un piccolo atollo 
delle isole Fiji e viaggia da una parte all’altra della terra per 
seguire il suono dell’ancia promuovendo la cultura dello 
strumento anche attraverso il sito di news settimanali Ac-
cordions Worldwide, è stato consegnato dal maestro Mirco 
Patarini il riconoscimento concretamente offerto dalla ditta 
Scandalli: un’opera in bronzo realizzata dal noto scultore 
fidardense Franco Campanari, che raffigura proprio colui 
(Paolo Soprani) cui si attribuisce il merito di avere avviato 
la prima industria di fisarmonica, avvenimento di cui si ce-
lebra il prossimo anno il 150° anniversario.

“Uno scultore per padre Pio: studi e bozzetti”: inaugurata 
sabato 27 ottobre, la mo-
stra realizzata dall’artista 
fidardense Franco Cam-
panari è un felice incon-
tro tra arte e devozione. Il 
prestigio della location – il 
Museo Antico Tesoro pres-
so il Palazzo Apostolico di 
Loreto – sottolinea il valore 
e il significato delle opere 
in esposizione fino al 27 
gennaio 2013.

Franco Campanari,
uno scultore per padre Pio

Non è un banale slogan, ma la 
pura verità. La civica scuola di musi-
ca P.Soprani continua a far comba-
ciare quantità e qualità. Al dato delle 
iscrizioni che anche nel nuovo anno 
accademico fa registrare un’impen-
nata, si associa infatti il prestigio e 
la credibilità acquisita. Grazie ai ri-
sultati ottenuti e alla preparazione 
di docenti di chiara fama, laureati o 
specializzati nella didattica, la strut-
tura ha infatti ottenuto la convenzio-
ne con il Conservatorio Pergolesi 
di Fermo per sostenere gli esami 
ministeriali, cui ha avviato anche 
quest’anno alcuni allievi per la cer-
tificazione prevista dai vari gradi del 
nuovo ordinamento ministeriale: Me-
lissa Marconi, Marco Zagaglia, Ric-
cardo Gigli e Maria Celeste Galuppo 
(preparati dal maestro Luca Verdic-
chio) hanno superato il test di lettura 
ritmica e percezione musicale di tipo 

Scuola di musica, attività da Conservatorio

B, Melissa Marconi (maestra: Anna-
lisa Giulietti) ha conseguito altresì la 
pratica pianistica, mentre Tommaso 
Galassi (insegnante Cristian Riga-
nelli) e Cecilia Boldrini (maestro Emi-
liano Giaccaglia), hanno raggiunto la 
certificazione fisarmonica livello A e 
pianoforte B. Una soddisfazione in-
dividuale e collettiva che si accom-
pagna all’eccellente richiamo eserci-
tato dallo Young music club durante 
il Festival e alla bella esibizione in 
cui si è inserita la borsa di studio 
“Orlandoni”. La famiglia di Mimmo, 
innovatore, tecnico e appassiona-
to costruttore della fisarmonica, ha 
infatti assegnato all’Accordeon En-
semble (foto) un contributo grazie 
al quale nel mese di luglio gli allievi 
hanno potuto studiare gratuitamente 
col maestro Riganelli, svolgendo poi 
un proficuo stage con il maestro um-
bro Fuccelli.

Domenica 14 ottobre presso l’Auditorium S.Francesco si è 
tenuto un interessante masterclass sulla tecnica e l’interpreta-
zione degli ottoni a cura del maestro Rinaldo Strappati, docen-
te di tromba trombone e tuba presso il Conservatorio Pergolesi 
di Fermo, nonché didatta presso Accademie di alto perfeziona-
mento e università musicali. All’evento, organizzato dal Comu-

ne di Catelfidardo in 
collaborazione con il 
complesso filarmoni-
co, hanno partecipa-
to musicisti entusia-
sti e appassionati tra 
i quali Maurizio Ba-
stari, Alfonso Miscio, 
Antonio Baldasarri, 
Edoardo Baldoni, 
Alessio Pizzichini 
(tromba) e Gianma-
rio Strappati (tuba) 
che accompagnati al 
pianoforte dal mae-

stro Alessandro Ciucani hanno proposto le più belle musiche di 
De La Nux, Decker, Marcello, Purcell, Martinu e Williams. Nei 
prossimi mesi, il maestro Strappati terrà nelle Marche, in Emilia 
Romagna e in Puglia numerosi masterclasses sul repertorio 
degli ottoni e sulla musica da camera.

Il masterclass del maestro Strappati

Come ogni anno, la Fondazione Ferretti con il suo C.E.A. regiona-
le “Selva di Castelfidardo”, Italia Nostra ed il Comune di Castelfidar-
do, aderisce alla settimana di educazione allo sviluppo sostenibile, 
indetta dall’Unesco Italia con tema “madre terra: alimentazione, agri-
coltura ed ecosistema” (19-25 novembre) e alla “settimana europea 
per la riduzione dei rifiuti” (17-25 novembre). Numerosi i temi affron-
tati: agricoltura, rispetto del territorio, biodiversità, salute, gestione 
sostenibile delle risorse naturali, riduzione degli sprechi, diminuzio-
ne dell’impronta ecologica, modelli equi e sostenibili di produzione 
e consumo, filiera corta, chilometro zero, riduzione degli imballaggi, 
tradizioni e saperi delle popolazioni, distribuzione globale delle mate-
rie prime e degli alimenti, turismo sostenibile. 
Ognuno di noi è responsabile del futuro del 
pianeta e possiamo aiutarlo con gesti quoti-
diani concreti, conseguenza delle nostre scel-
te nei consumi e nello stile di vita. Riflettere 
quindi su questi temi ha lo scopo di diffondere 
nella società civile, a partire dai bambini fino 
ad arrivare agli adulti, una mentalità nuova che 
si apra ad una visione più “ecologica” del no-
stro stare nel mondo, rispettandone le risorse 
e riducendo gli sprechi. In quest’ottica saranno proposte attività volte 
al coinvolgimento e alla partecipazione di tutta la cittadinanza, con 
particolare attenzione al mondo scolastico e alle famiglie:
 Domenica 11 novembre  Madre terra, giornata presso il CEA “Sel-
va di Castelfidardo” con nordic walking, ciclonaturalia, visite guidate 
alla Selva e all’uliveto, laboratori creativi per bambini, dimostrazione 
di raccolta delle olive e mercatino di prodotti tipici locali.
 Dal 17 al 24 novembre  I migliori rifiuti sono quelli non prodotti, 
mostra presso la Fondazione Ferretti, in collaborazione con il C.E.A. 
“Ambiente e Pace“ di Falconara, accompagnata da laboratori didat-
tici sul riuso creativo dei rifiuti a cura di “zona franca–creative labs” 
di Falconara. Inaugurazione della mostra sabato 17 alle 10, visitabi-
le dal lunedì al sabato dalle 9 alle 13, laboratori su prenotazione .

 Dal 19 al 25 novembre  Questione di etichetta: le etichette alimen-
tari ci parlano, ascoltiamole. In collaborazione con Assam Marche, 
con il coinvolgimento delle scuole, incontri rivolti ai ragazzi, alle 
famiglie ed agli insegnanti per aumentare la consapevolezza negli 
acquisti e consumare in modo critico. Calendario incontri presso la 
Fondazione Ferretti (071.780156).
 Mercoledì 21 novembre  Festa dell’albero: i nostri avi avevano 
l’impegno di mettere a dimora ogni anno 10 plantule di quercia alla 
Selva di Castelfidardo. Lo rinnoviamo oggi per alimentare la vegeta-
zione del bosco della Selva, conservarne la biodiversità e tutelarne 
l’ecosistema. Alcune classi delle scuole primarie procederanno alla 

piantumazione di numerose plantule autocto-
ne di allevate dai ragazzi dell’Anffas lungo la 
nuova strada antincendio. 
 Venerdì 23 novembre  La strada dei bersa-
glieri: inaugurazione della strada antincen-
dio alla Selva con il finanziamento congiunto di 
Comune, Fondazione CariVerona e supervisio-
ne della Fondazione Ferretti. Si completa così 
l’antica strada bianca di circonvallazione della 
Selva che venne utilizzata dai bersaglieri pie-

montesi per accerchiare i soldati pontifici. Dopo l’inaugurazione delle 
ore 9,30, si procederà ad un’esercitazione di pronto intervento con si-
mulazione della ricerca di un turista infortunato e disperso nel bosco a 
seguito di un ipotetico incendio. Saranno coinvolti i Vigili del Fuoco di 
Ancona ed Osimo con le unità cinofile, la Croce Verde, la Protezione 
civile, il Corpo Forestale dello Stato ed alcune scolaresche.
 26-28-30 novembre  Dalla madre terra, l’olio buono: nell’ambito del-
la filiera corta, dei prodotti a km0 e della valorizzazione dei prodotti lo-
cali, si propone il corso introduttivo sull’assaggio dell’olio che si artico-
lerà in tre serate e tratterà argomenti relativi alla storia dell’olio e alla 
sua diffusione, le caratteristiche organolettiche e la valutazione della 
qualità dell’olio. Si assaggerà anche l’olio nuovo extravergine biologi-
co monovarietale di Leccino e Raggia della Fondazione Ferretti.

L’associazione Luca Coscioni per la 
libertà di ricerca scientifica, cellula di An-
cona, ha organizzato per il giorno 24 no-
vembre a Castelfidardo nella sala conve-
gni, ex cinema comunale (via Mazzini 6), 
alle ore 18, la presentazione del libro “La 
vita senza limiti, la morte di Eluana in uno 
stato di diritto”, con il suo autore, Beppino 
Englaro. Seguirà dibattito con il pubblico. 
Durante la serata sarà anche possibile  
acquistare una copia del testo tramite la 
libreria Aleph. Il volume narra la vicenda di Eluana Englaro, 
che a seguito di un incidente stradale rimase in uno stato vege-
tativo permanente per 17 anni, e l’iniziativa del padre Beppino, 
di assecondare la volontà espressa da Eluana prima dell’inci-
dente che non sarebbe voluta rimanere in quella condizione, 
con la scelta di porre fine alla sua esistenza. Il signor Englaro 
ha portato avanti una lunga battaglia giudiziaria per affermare 
il diritto all’autoderminazione per far rispettare la volontà della 
figlia, attraverso un travagliato percorso legale che si concluse 
positivamente con un decreto della Corte d’ Appello di Milano 
del 9 luglio 2008, che riconosceva i diritti di Eluana, autorizzan-
do l’interruzione dell’idratazione e la nutrizione artificiale, nel 
pieno rispetto della legge e della costituzione italiana. 
Per informazioni, Renato Biondini tesoriere cellula di Ancona 
dell’associazione “Luca Coscioni” tel. 3396035387.

La vita senza limiti, la morte di Eluana
Il padre Beppino ospite il 24 novembre in sala convegni
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Quello della nuova scuola media è ed è 
stato il  tema più caldo del dibattito politico. 
Chi ha la responsabilità di governare ha il 

diritto-dovere di scegliere ed è naturale che vi siano diver-
se posizioni e, per questo, le minoranze esprimono legitti-
mamente le loro idee. Anche tra i cittadini vi sono differenti 
punti di vista ed, evidentemente, premiandoci con il loro voto, 
hanno condiviso le precedenti scelte dell’amministrazione. 
Quando si sceglie non è certamente possibile accontentare 
tutti, ma ci si orienta secondo una analisi della situazione, 
una valutazione della fattibilità, esercitando la responsabilità 
che è condizione ed insieme conseguenza dello scegliere. 
Proprio per questo governare non è facile e di sicuro è più 
semplice mettersi in una posizione di controllo, contestazio-
ne, denuncia o protesta, che sono atti politici irrinunciabili in 

un contesto democratico ma meno utili quando manca una 
propositività costruttiva. In questo scenario si è giocata la 
partita durante la scorsa legislatura, la campagna elettorale 
e questo primo anno di amministrazione. Un dato è certo. La 
scuola media non ha visto la luce. Siamo i primi a rammari-
carcene. Il bando di gara è stato vinto regolarmente. Non è 
colpa dell’amministrazione se alcune ditte si sono trovate in 
difficoltà in una grave congiuntura economica che sta falci-
diando molte aziende. Su questo è poco utile stare a dibat-
tere e a contestare la presunta imperizia dell’amministrazio-
ne, strategia che allontana da quel “qui ed ora” unico tempo 
fecondo per fare qualcosa di costruttivo. C’è, però, un altro 
dato certo. La scuola media vedrà la luce. Perché è volontà di 
tutti. E’ solo da questa volontà che raggiungeremo tale obiet-
tivo promesso in campagna elettorale praticamente da ogni  

forza politica. In tale direzione va la proposta fatta nell’ultimo 
consiglio di costituire un tavolo di lavoro che veda maggioran-
za e opposizione impegnate verso questo unico e condiviso 
obiettivo. Portando idee e contributi concreti e abbandonando 
polemiche e dietrologie. Ricordandosi che la politica non è 
per forza scontro, ma che può realizzarsi anche attraverso 
larghe intese, convergenze e mediazioni. Anzi, proprio que-
ste dimostrano il vissuto di un valore alto del pensare e del 
fare politica. Si possono superare, così, gli steccati ideologici, 
i giochi dettati dal ruolo e dal contesto e i personalismi che 
hanno solo sapore narcisistico per aprirsi insieme al servizio 
del bene comune per la città dell’uomo. L’amministrazione si 
era impegnata a trovare risorse per la scuola media. E, per 
fortuna, le buone notizie non mancano. E’ di questi giorni la 
previsione di circa nuovi 350.000 euro di entrate, alcuni dei 

quali già incassati: 60.000 euro da maggiori entrate, 138.000 
come rimborso della Regione per l’alluvione del 2010, 70.000 
euro dagli oneri di urbanizzazione e 80.000 euro dalla vendita 
delle cappelline cimiteriali. Nel nuovo bando ci sarà liquidità 
per 1.930.000 euro, dei quali 1.580.000 già accantonati a cui 
si sommano queste nuove entrate. A queste quote vanno 
aggiunte le due alienazioni già inserite nel bando preceden-
te relative all’ex scuola elementare di Crocette e al terreno 
edificabile in zona Badorlina per un valore di 1.770.00 euro. 
In totale vi sono, perciò, 3.700.000 euro disponibili. In questo 
modo si rende più allettante il nuovo bando, nell’auspicio che 
questa occasione importante di lavoro venga aggiudicata, 
magari, ad una impresa del territorio.

Eugenio Lampacrescia
Capogruppo Solidarietà Popolare 

Come cittadini di Ca-
stelfidardo, prima an-
cora che come mem-

bri del Circolo del Partito Democratico, riconosciamo 
il prezioso lavoro di assistenza che, quotidianamen-
te, giorno e notte, svolge sul nostro territorio la Croce 
Verde. Una attività che garantisce un servizio essen-
ziale come gli interventi d’emergenza, oltre ai traspo-
sti sanitari, e che, basandosi in larga parte su risorse 
volontarie, è capace di coinvolgere un gran numero 
di cittadini che scelgono di dedicare una parte signi-
ficativa del proprio tempo alla cura del bene di tutti. 
Per queste ragioni siamo rammaricati dal fatto che 
non siano stati ancora regolarizzati i rimborsi alle as-
sociazioni per i costi effettivamente sostenuti a fronte 

dei servizi svolti, nonché per i ritardi nell’emanazione 
dei regolamenti attuativi della legge esistente. Espri-
miamo la nostra solidarietà ad Anpas, CRI e Mise-
recordie e sosteniamo la loro richiesta alla Regione 
Marche di provvedere in tempi brevi al versamento di 
quanto dovuto per i rimborsi accumulati. Questi ritar-
di nei pagamenti hanno creato grandi difficoltà eco-
nomiche e finanziarie alle associazioni, compresa la 
Croce Verde, che non sono più sostenibili. Occorre 
però ricordare che i tempi si sono allungati nella ricer-
ca di ovviare all’affidamento del servizio del trasporto 
sanitario imposto dalla disciplina comunitaria e na-
zionale in materia di servizi pubblici che imporrebbe 
gare pubbliche. Una scelta di tal genere avrebbe 
compromesso il radicamento sociale dell’associazio-

nismo, la funzione sociale che esercitano le Anpas, le 
Croci come la nostra Croce Verde e le associazioni di 
volontariato di tale tipo su tutto il territorio regionale. 
Mentre le altre regioni hanno scelto di applicare le 
procedure di evidenza pubblica e, quindi, di operare 
in regime di concorrenza per l’affidamento di tali ser-
vizi, la nostra regione ha agito in controtendenza na-
vigando in un mare di difficoltà puntando tutto il piatto 
sulla rilevanza sociale a differenza del legislatore 
che ha voluto identificare questi servizi “a rilevanza 
economica”. In Italia le associazioni di volontariato 
svolgono un ruolo essenziale nel trasporto sanitario 
cosa che non è riscontrabile negli altri paesi europei. 
I tempi si sono allungati ma tutto ciò al fine di mante-
nere inalterato il servizio di trasporto sanitario regio-

nale che si basa sostanzialmente sulle associazioni 
di volontariato. Tutti gli sforzi si sono quindi concen-
trati nella ricerca di un accordo per il mantenimento 
inalterato del servizio di trasporto sanitario regionale, 
anche a fronte dei tagli imposti dalle manovre gover-
native di spending review, che sono arrivati a colpire 
persino la quota significativa dei rimborsi al volonta-
riato. E’ cronaca dei giorni scorsi la minaccia da parte 
delle associazioni della sospensione del servizio in 
tutta la Regione a partire dal primo ottobre ma con un 
impegno sostanzioso, anche attraverso l’imbastitura 
di un tavolo tecnico, si sta lavorando per il 30 novem-
bre prossimo ad un accordo per mantenere il servizio 
di trasporto garantito senza sospensioni.

Circolo Partito Democratico Castelfidardo

Per un trentenne come me appassio-
nato di politica e di storia recente è 
impossibile non accostare il momen-

to italiano attuale a quello del ‘92, quando noi erava-
mo appena bambini: mancano, per adesso, solo le 
bombe stragiste dell’attacco ad uno Stato debole e in 
balia degli eventi, ma per il resto ci sono tutti gli stes-
si protagonisti. Crisi politica ed economica, scandali 
di Stato, servitori infedeli sorpresi a rubare e accusati 
dei peggiori reati. In crisi il sistema di rappresentan-
za democratica, il terreno è fertile, oggi come allora, 
per la speculazione economica e per aumentare a 
dismisura il livello di tassazione del paese: in qual-
siasi altro paese del mondo, se il governo avesse 
aumentato la tassazione come in Italia e in parallelo 

fossero scoppiati tutti gli scandali che hanno coinvol-
to molti politici, la guerra civile sarebbe già in atto.
Ma a noi italiani non interessa fare la guerra, ci basta 
un qualsiasi giullare che venga e dica che ciò che è 
stato fa schifo e ci proponga cose impossibili da rea-
lizzare oppure abbiamo bisogno di un bischero che 
si alza una mattina e, pur conoscendo i meccanismi 
della politica, chiede a tutti di fare un passo indietro. 
Cose irrealizzabili, demagogiche e che servono solo 
a fare ulteriore confusione. Ma è la confusione che 
vogliono i poteri forti, le banche e le multinazionali: 
ho sempre diffidato dei banchieri e pensarne uno al 
governo del paese mi sembrava decisamente trop-
po. Ma ci dissero che i “banchieri tecnici” avrebbero 
fatto quelle riforme epocali, di cui aveva bisogno il 

Paese e che la politica non avrebbe mai fatto. Snel-
limento della spesa, abbattimento della burocrazia, 
taglio delle spese della politica e degli sprechi: avete 
voi visto nulla di tutto ciò? Io no. Riforma del lavoro 
e pensioni: sulle pensioni abbiamo copiato i tedeschi 
senza averne le risorse e il modello di welfare, sul 
lavoro stenderei un velo pietoso. Il tanto decantato 
decreto anticorruzione è come un’aspirina per curare 
il cancro. E allora se fra sei mesi dovremmo andare 
a votare, chi dovremo votare tra chi si propone di 
risolvere i problemi che ha creato (la politica), chi è 
stato chiamato a risolverli ma non si vuol sottoporre 
al voto, perché non li ha risolti ma vuol lo stesso ri-
manere (i tecnici)? Ma voi vorreste stare in un posto 
in cui non vi fanno fare ciò che serve, il popolo vi 

sputa in faccia, e probabilmente guadagnate 20 volte 
meno rispetto al vostro precedente lavoro? 
Non c’è nessun motivo di continuare ad occupare 
questi incarichi se non quelli di essere gli esponenti 
della comunità finanziaria mondiale, che della cresci-
ta e del benessere del popolo se ne fregano e che 
hanno a cuore solo gli utili e i proventi dei loro capi-
tali. Prima le banche influenzavano i governi, oggi 
li presiedono direttamente. E allora il prossimo giro 
elettorale dovremo scegliere tra chi sta con il popolo 
e chi sta contro il popolo. Il governo di un paese non 
può essere ridotto a opera di ragioneria. Quando lo 
capiremo spero non sia troppo tardi.

Marco Cingolani
PDL Castelfidardo

Nel 1945 l’Italia è ormai libera dal fa-
scismo, diventando un paese demo-
cratico. Nasce la Repubblica insieme 

alla carta costituzionale.
I più anziani come i nostri nonni rappresentavano i 
vecchi della politica: avevano visto due guerre mon-
diali e per più di 20 anni la totale assenza di democra-
zia così come di elezioni. I giovani della politica, un po’ 
come i nostri genitori, con poco più di 25 anni ma mol-
to maturi ed entusiasti di aver contribuito fortemente 
alla libertà, pur perdendo amici e parenti al fronte o 
nei campi di prigionia, salivano alle due aule del Par-
lamento, provenienti dalle località più svariate della 
penisola. Maggioranza e minoranza, pur consapevoli 
dei loro ruoli diversi, erano orgogliosi di rappresentare 

un popolo che aveva dato loro fiducia, conoscendo 
bene la situazione difficile del dopoguerra, della rico-
struzione, della crisi delle campagne, della graduale 
crescita dell’industria, del rapporto non sempre sin-
tonizzato tra lavoratori e datori di lavoro. Entrambi gli 
schieramenti si rispettavano dentro e fuori dal parla-
mento, da tutti considerato il cuore del nostro Paese. 
Dopo oltre 45 anni cade la I Repubblica, soffocata da 
una fase indecente di una grossa fetta di forze po-
litiche e rappresentanti di partiti: la gente inizia così 
a prendere le distanze dai loro comportamenti o non 
andando a votare o non partecipando direttamente a 
dare il proprio contributo.
Dopo neanche 20 anni ci troviamo in una seconda tan-
gentopoli, più capillare e più profonda, dove in alcune 

regioni si sono infiltrati personaggi improponibili e im-
preparati, molto lontani dalle aspettative della gente, 
magari catapultati nella vita politica a livello nazionale 
o regionale, senza neanche conoscere le basi minime 
di un semplice consigliere comunale. La cosa peg-
giore è che sta capitando in un periodo di crisi senza 
precedenti, quasi peggiore del dopo guerra. All’epoca 
i nostri rappresentanti soffrivano insieme alla gente; 
oggi sembrano vivere lontani dalla realtà, presi dal so-
pravvento dell’interesse personale su quello collettivo, 
sperperando denaro pubblico senza ritegno e chie-
dendo allo stesso tempo sacrifici ai cittadini. Stiamo 
assistendo ad un fenomeno dilagante e dannosissimo 
per l’immagine del paese, che ha cancellato la resi-
dua fiducia degli italiani verso il mondo della politica. 

Occorre tornare indietro con la memoria, riscoprire il 
nobile senso rappresentato dalla buona politica, far 
riemergere quei valori che troppo velocemente sono 
stati dimenticati. L’Italia ce la farà se, dopo questo 
ciclone di malcostume politico che ha evidenziato 
contatti e infiltrazioni della malavita organizzata, rie-
sce a rigenerarsi nel cambiamento e in un consistente 
rinnovamento, bonificando fino alla radice le colonne 
portanti della nostra Italia, un po’ come accade con 
i pilastri delle abitazioni intaccati dalla ruggine e dal 
gelo dell’inverno. Ci aspettano diverse tappe nei gran-
di appuntamenti dei prossimi mesi, dove ci auguriamo 
che una nuova primavera spazzi via definitivamente 
questo buio in cui la politica è precipitata.

NOI con VOI

Siamo quasi primi in classifica! L’Ita-
lia è al sessantanovesimo posto dei 
Paesi più corrotti del mondo, secon-

do la classifica stilata da Transparency International. 
Tra i paesi europei più corrotti, lottiamo quasi in un 
testa a testa con la Grecia. La corruzione è stima-
ta in una cifra oscillante fra 50 e 60 miliardi di euro 
all’anno, l’ammontare di tre manovre finanziarie. Gli 
organi di controllo (Magistratura e Forze dell’Ordine) 
ci hanno fatto scoprire chi ha tanto “faticato” per por-
tarci ai vertici mondiali della vergogna.
Dopo i vari Belsito, Lusi ed altri a livello nazionale, 
che con la solita disinvoltura ed arroganza, hanno 
intascato i soldi pubblici, adesso è a livello regionale 
che emergono altri campioni che stanno facendo di 

tutto per migliorare la posizione dell’Italia. 
Ultimo “valoroso” rappresentante è il consigliere 
Fiorito del Consiglio Regionale del Lazio: macchine, 
appartamenti, ville, feste di ogni tipo, bonifici a “in-
saputa” dei beneficiari, pranzi, banchetti, spesa nei 
supermercati ecc.. In Lombardia, un assessore (sti-
pendio di più di € 8.000,00) in un’intervista ha fatto 
presente che con il taglio previsto dal Governo non 
potrà mantenere la famiglia e pagarsi il mutuo della 
casa. Questo signore perché non va di persona a 
dire queste cose ai cassintegrati, ai precari, ai disoc-
cupati agli sfruttati dei call center e ai tanti pensionati 
che con 500 euro devono sopravvivere?
I soldi pubblici dati ai partiti perché fossero impiega-
ti per finalità politiche, sono finiti direttamente nelle 

tasche di politici arroganti e vigliacchi. Quello che 
mi ha sorpreso nel caso Fiorito, è che gli aumenti di 
fondi a tutti i gruppi politici sono stati accettati anche 
dai partiti dell’opposizione. 
E’ ora che i responsabili dei partiti si guardino attorno 
quando scelgono i loro collaboratori: devono trovare 
persone che abbiano passione politica, cioè tesa al 
bene pubblico e non al proprio interesse personale. 
Anche il nostro partito: ricordiamoci di De Gregorio, 
Scilipoti, Razzi e per ultimo Maruccio, ha incrociato 
personaggi discutibili, ma ha imposto una regola fer-
rea: chi sbaglia, come nel caso di Maruccio, è chia-
mato a dimettersi nel giro di tre ore, diversamente 
da quanto avviene in altri partiti, vedi Fiorito che, pur 
essendo finito in galera, percepisce ancora lo stipen-

dio da consigliere regionale. Alla luce di questi fatti, 
sarebbe ora che tutti accettassero quanto proposto 
dall’IDV: chi ha in corso procedimenti penali o rinvii 
a giudizio non può essere candidato alle prossime 
elezioni politiche. 
Ricordo infine ai fidardensi che un modo serio di rea-
gire a questa situazione di grave degrado politico è 
firmare il lunedì mattina ai banchetti che l’IDV orga-
nizza al mercato per fare ben quattro referendum di 
cui due contro la casta.
Un augurio: è quello di andare a votare presto per 
liberarci degli oltre cento parlamentari inquisiti che 
hanno impedito il varo di una legge anticorruzione.

Umberto Selvaggi
Coord. Com.le IDV Castelfidardo
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Le elezioni del 2013 saranno di svolta per l’Italia e per i Comuni; ad oggi è 
stato evitato il tracollo con il grande sacrificio degli italiani, domani occor-
rerà ripartire per ridare la speranza nel futuro e questo lo si può fare solo 
se il governo è votato dal  popolo. Occorre uno sforzo comune per supera-
re il disprezzo che i cittadini provano per i politici, nella certezza che senza 
partiti c’è solo la legge del più forte. Per questo occorre rinnovare la clas-
se politica che ha governato in questi anni (non ci appartiene il concetto di 
rottamazione che trasforma le persone in oggetti da distruggere). Per una 
politica che guardi al futuro il PSI appoggia una proposta di un governo a 
base riformista coerente con le idee del Partito Socialista Europeo, con un 
programma di sviluppo nel segno della trasparenza, dell’equità, del rigore, 
della laicità e dell’innovazione. Abbiamo sottoscritto un patto con PD e 
SEL per il bene comune, nel quale il nostro contributo non è legato solo 
alla storia del socialismo italiano ed ai legami con il socialismo europeo, 
ma riguarda la laicità dello stato, la flexsecurity, l’attenzione alle piccole e 
medie imprese, la richiesta di una patrimoniale sui grandi capitali ecc. ed 
auspichiamo anche la convergenza dell’UDC. Per realizzare questo pro-
getto riteniamo che il candidato idoneo sia Bersani, che sosterremo nella 
primarie del centrosinistra e per il quale a Castelfidardo abbiamo dato vita 
ad un comitato “PSI per Bersani” che è anche su facebook. Invitiamo tutti 
quelli che volessero partecipare alle primarie a prendere contatti con noi 
3483316412.                                                                 Lorenzo Catraro

Comitato PSI pro-Bersani

La politica è sporca o i politici sono sporchi. E ancora, tutti i politici sono sporchi? 
L’opinione corrente confermerebbe una tale, disastrosa, convinzione. Alcuni giorni 
fa un maresciallo dei carabinieri ed un importante poliziotto di Ancona in combutta 
con alcuni malavitosi avevano progettato un furto niente di meno che alla Banca 
d’Italia. Non è la prima volta che accadono episodi così spiacevoli (uno su tutti il 
massacro alla Diaz) sia per l’arma che per la polizia. Non si può tuttavia genera-
lizzare e pensare che non si debba aver fiducia delle forze che tutelano il rispetto 
della legge e la sicurezza dei cittadini. Per quanto ci riguarda rinnoviamo loro fiducia 
e stima, come pure pretendiamo rispetto per tutti coloro, e per fortuna sono tanti, 
che sono impegnati onestamente nel nobile impegno politico. E’ necessario uscire 
dalle generalizzazioni e fare i nomi. Batman, il ladro del Lazio è del PdL; Cuffaro, 
il presidente siciliano in galera per contiguità con la mafia è dell’UDC; il Comune 
di Reggio Calabria sciolto per infiltrazioni mafiose è governato dal PdL; l’assesso-
re lombardo Zambetti colluso con la ndrangheta è del PdL; i dodici su tredici dei 
consiglieri indagati della Lombardia sono tutti del PdL e della Lega; i due tesorieri 
nazionali malfattori uno era ex margherita, l’altro della Lega; i sei presidenti di Pro-
vincia che sono rimasti in carica fino a questi giorni nonostante fossero incompatibili 
con la funzione parlamentare sono del PdL e della Lega; Penati è del PD. Non tutti i 
partiti di appartenenza che ho elencato hanno lo stesso grado di malaffare, anzi per 
quanto riguarda il PD appare come un caso eccezionale. Non si può dire la stessa 
cosa per il PdL. Il malaffare colpisce alcuni partiti ne sfiora altri e non raggiunge mai 
i comunisti. Qualche cosa vorrà dire!   Amorino Carestia, segretario PdCi

Politica e politici: non tutti sono uguali

Notiamo con una certa preoccupazione che l’attività di vendita di beni 
comunali è ultimamente ripresa a spron battuto. È evidente la volontà 
della giunta Soprani di fare cassa per cercare di costruire, prima della 
scadenza elettorale del 2016, qualche altra opera pubblica e presentarsi 
avanti i cittadini come quelli “che fanno”. Succede però che gli immobili 
ed i terreni messi all’asta non vengano venduti perché le aste vanno 
puntualmente deserte. Una amministrazione virtuosa, cioè una ammi-
nistrazione che gestisca il patrimonio della collettività con oculatezza, a 
questo punto si fermerebbe e aspetterebbe tempi migliori per la vendita 
di quello che rimane del patrimonio comunale. Solidarietà popolare e 
la giunta Soprani invece continuano imperterriti nella vendita (o meglio 
svendita) di tali immobili. Vediamo infatti che l’ex circolo di San Roc-
chetto, andata deserta l’asta per euro 158.400,00, ora viene venduto 
con una base d’asta di euro 126.720,00; analoga sorte per un terreno in 
via Einaudi, dove a fronte di un’asta andata deserta per la cifra di euro 
144.220,00, adesso la base d’asta viene abbassata ad euro 129.798,00, 
e per un altro terreno in via Di Vittorio, la cui base d’asta viene portata da 
euro 84.724,00 a 67.779,00. Inoltre, pendono avanti al Tribunale diverse 
cause per usucapione intentate da privati contro il Comune, prova in-
controvertibile della non oculatezza nella cura e gestione del patrimonio 
immobiliare della nostra città. mario.novelli2010@gmail.com      

Mario Novelli, segretario Prc Castelfidardo

Serve una gestione più oculata

Consiglio comunale, variazione per la salvaguardia di bilancio

RIUNIRE I CONCORSI INTERNAZIONALI DI FISARMONICA
Anche se con un po’ di ritardo, penso che sia giunto il momento 
che i quattro più importanti concorsi internazionali di fisarmo-
nica mettano in atto una collaborazione per ottenere maggiori 
vantaggi e prestigio nel mondo musicale e culturale.
Il Premio Internazionale “Città di Castelfidardo” nato nel 1987, 
“Le Conféderation Internazionale des Accordéonistes” (CIA) 
nato nel 1938, “La Confederation Mondiale de l’Accordeon” 
(CMA) nata nel 1951, “Internationaler Akkordeon wettbewerb 
Klingenthal” nata nel 1963, si dovranno riunire per accordarsi 
su alcuni punti che mirano a migliorare la partecipazione dei 
concorrenti e quella dei maestri di musica del settore, mentre 
le varie serate musicali e gli altri eventi resteranno indipendenti. 
Infatti l’organizzazione, la fantasia, la creatività e lo spettacolo 
devono essere uno stimolo a far sempre meglio e a dare cose 
nuove ed interessanti.
Dopo tanti anni, la fisarmonica è molto migliorata nella qualità 
a livello didattico musicale, culturale ed artistico e ha saputo 
imporsi sia nella musica popolare che in quella colta e nelle 
grandi orchestre, come pure nei complessi musicali emergenti 
di fama mondiale. Questo è un segno evidente sul quale si do-
vrà ragionare ed agire in modo diverso, guardando al futuro con 
più convinzione. La Città di Castelfidardo, attraverso il suo sin-
daco Mirco Soprani, nel 2013 si dovrà attivare e farsi promotrice 
di questa importante e qualificante iniziativa, in occasione del 
150° anniversario della nascita della prima industria italiana di 
fisarmoniche, avvenuta nel 1863 per merito del genio creativo e 
commerciale di Paolo Soprani. Naturalmente, potranno sorgere 
degli ostacoli dovuti a chi ancora oggi ragiona in modo superato 
e fuori da ogni logica realista, chi pensa in modo ottuso e chi 
ancora teme che gli venga tolto qualcosa, perché, nel tempo, 
non sono riusciti a guardare avanti.
Nella nostra città dove vi sono 30 aziende che producono le mi-
gliori fisarmoniche del mondo, dobbiamo ragionare ed agire con 
una mentalità più aperta e lungimirante, avere un grande senso 
di responsabilità guardando al mondo che sta cambiando ve-
locemente. La fisarmonica per Castelfidardo è fonte di cultura, 
musica, arte, economia e occupazione, perciò dovrà essere 
sempre più protagonista. Per portare avanti questa lodevole 
iniziativa, che per Castelfidardo è molto importante e futuristica, 
occorre la determinazione e l’esperienza del sindaco, persona 
ideale ed affidabile per fare da collegamento e da conduttore 
per l’attuazione di tale ambizioso e legittimo progetto.

Vincenzo Canali

Effettuata una ricognizione dello stato di attuazione dei programmi in tutti i settori

Utilizzo della pista di atletica
L’assessorato allo sport ricorda 

che l’utilizzo della pista di atletica è 
permesso a tutti i cittadini, dietro ri-
chiesta e successiva autorizzazione 
da parte del Comune, al costo orario 
di 3 euro più Iva.
In alternativa, c’è la possibilità di 
effettuare un abbonamento trime-
strale per l’utilizzo della struttura 
due volte a settimana, al costo di 25 
euro più Iva al 21%. Per informazioni 
rivolgersi all’ufficio sport di via Mor-
dini, tel. 0717829355.

Ha riguardato argomenti di natura pret-
tamente contabile, la seduta consiliare del 
27 settembre scorso. Fra i punti in agenda, 
la ratifica della deliberazione di giunta che 
si riferiva allo stanziamento di fondi per il 
Festival di fisarmonica (10.000 euro), all’ac-
quisto di banchi e sedie per la scuola media 
Montessori (1.664 euro) e agli eventi legati 
al centenario del Monumento (3.000 euro), 
recuperati dalle maggiori entrate provenien-
ti dal ministero come contributo alla mater-
na Regina Margherita.
Più consistente la variazione di bilancio 
2012 e al pluriennale 2012/2014: come 
spiegato dall’assessore Serenelli, è stata 
effettuata una ricognizione dello stato di at-
tuazione dei programmi in tutti i settori rap-
portando i conguagli all’ammontare dei tra-
sferimenti statali. In sostanza, il Ministero 
ha redistribuito quanto spettante a ciascun 
Comune in materia di Imu, correggendo le 
stime a suo tempo comunicate ed obbli-
gatoriamente inserite nel previsionale con 
il flusso reale proveniente dai versamenti 

della prima rata ad ali-
quota base. In questo 
senso, il gettito effetti-
vo è risultato allinea-
to a quanto presunto 
dall’Ufficio Tributi del 
Comune. Il fondo spe-
rimentale di riequilibrio 
è stato invece decurta-
to di 135 mila euro, in 
applicazione del taglio 
imposto dalla cosiddet-
ta “spending review”, 
decurtazione coperta 
con l’utilizzo del fondo 

di riserva (ridottosi a 20mila euro) e con la 
maggiore entrata derivante dagli arretrati 
2010 dell’addizionale comunale. L’ecce-
denza di risorse rilevata (circa 75mila euro) 
è stata destinata all’integrazione della spe-
sa corrente per far fronte alle necessità dei 
servizi sino alla chiusura dell’esercizio. La 
verifica e salvaguardia degli equilibri di bi-
lancio per l’esercizio finanziario 2012 si è 
dunque conclusa positivamente: la ricogni-
zione svolta, la relazione del responsabile 
del settore finanziario e il parere del Colle-
gio dei revisori dei Conti non ha evidenzia-
to elementi critici. Al momento del voto, si è 
astenuto il consigliere Marotta, il gruppo di 
maggioranza si è espresso a favore, con-
trari gli altri presenti. 
La discussione, prolungata e animata, si 
è sviluppata attorno alla corposa modifica 
con la quale, nel rispetto del patto di stabili-
tà e del vincolo della riduzione della spesa 
del personale, sono stati finanziati anche 
60mila euro con risorse correnti per i lavori 
di costruzione della nuova scuola media. 

“Un punto di partenza, su cui l’Amministra-
zione si impegna ed è disposta a fare sacri-
fici – ha spiegato Serenelli – in previsione 
del nuovo bando di cui l’Amministrazione 
intende migliorare l’appetibilità dell’offerta 
aumentando la parte liquida e rivedendo 
il valore dei terreni posti in permuta sulla 
base della situazione di mercato attuale”. 
Sull’argomento sono intervenuti numerosi 
consiglieri, facendo rilevare che la crisi era 
già in atto quando era partita la prima gara 
pubblica e che l’importo ora accantonato 
corrisponde al solo 2% dell’intero valore 
dell’opera e si rischia di vendere nuove illu-
sioni. A cercare di stemperare toni piuttosto 
accesi, l’intervento finale del capogruppo di 
Solidarietà Popolare Lampacrescia che ha 
ventilato l’ipotesi di resettare il passato e 
riunire intorno allo stesso tavolo ogni forza 
politica per un bene superiore, su cui lavo-
rare in comune portando ciascuno idee e 
proposte per il reperimento dei fondi.

Si celebra nel week-end 17-18 novembre la XXX giorna-
ta del ringraziamento, il consueto appuntamento imperniato 
su una doppia cerimonia che evoca e valorizza la tradizione 
agricola. Assessorato alle attività economiche, Acli Crocette, 
Coldiretti, i Comitati “Cerretano” e “Crocette in festa” in collabo-
razione con la parrocchia S.S. Annunziata, propongono sabato 
17 alle 20.30 presso la sala riunioni del Cerretano in via Anco-
na, un incontro su “la riscoperta dei piatti poveri: la polenta”. Gli 
interventi del sindaco Soprani, dell’assessore Russo e del prof. 
Marco Moroni, docente universitario e consigliere nazionale 
Acli, introdurranno la degustazione del popolare pasto a base 
di farina di cereali e acqua abbinato alle migliori produzioni del 
territorio. Il giorno seguente – domenica 18 – raduno dei mezzi 
agricoli in via Mattei con colazione a buffet e alle 11 la Santa 
Messa celebrata alle Crocette con benedizione dei mezzi me-
desimi. La cittadinanza è invitata a partecipare.

XXX giornata del ringraziamento
A Cerretano e Crocette doppio appuntamento con la tradizione

Si ricorda che il servizio di pubblica illuminazione 
sia per la manutenzione ordinaria che per la straordina-
ria è affidato alla società Enel sole. Qualsiasi cittadino, 
per segnalare i guasti, può chiamare 24 ore su 24:
- da telefono fisso il numero verde 800.90.10.50
- da cellulare 199.28.29.31

Servizio pubblica illuminazione

Il momento difficile che sta attraversando
la nostra economia sta travolgendo tutta la nostra socie-
tà. Vengono richiesti sacrifici a tutti, famiglie ed imprese. 
Per tale ragione occorre un segnale forte da tutta la po-
litica, soprattutto a livello nazionale. Occorrono in questi 
momenti di difficoltà esempi e buone pratiche che trasmet-
tano fiducia nel potercela fare, segnali chiari di un cambia-
mento che riguarda tutti e non solo sempre e solamente gli 
stessi. La spending review purtroppo si abbatterà ancora 
sulle amministrazioni locali. I tagli del 2012 hanno pesante-
mente inciso nella tassazione locale. Ma già sappiamo che 
il 2013 sarà ancora più duro. Occorre quindi fin da subito 
un’approfondita analisi del bilancio comunale per verifica-
re come faremo fronte ai mancati gettiti statali che non ar-
riveranno il prossimo anno.
Siamo, infine, coscienti che tale condizione di continui tagli 
da parte dello stato centrale non può andare avanti: occor-
re un cambio di direzione, un cambio di marcia che oltre al 
rigore, anzi prima del rigore, metta la crescita e lo sviluppo. 
Perché di solo rigore si rischia di morire!

Maurizio Gentili

Dal rigore allo sviluppo:
cambio di marcia necessario!

Cna: un segnale forte dalla politica nazionale

Per tutto il mese di novembre, in via sperimentale, tutte 
le farmacie possono restare aperte nell’intera giornata 
del sabato, in coerenza con il decreto sulle liberalizza-
zioni. I turni di apertura riportati in tabella si riferiscono 
pertanto ai soli festivi e alle domeniche, essendo data 
facoltà a tutti di esercitare negli altri giorni.
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Premio speciale per l’uso di tecnologie innovative nell’educazione

402 progetti partecipanti provenienti da 19 
paesi del mondo, 81 progetti finalisti, selezionati 
da una giuria di 51 esperti di innovazione e in-
clusione sociale, 18 premi assegnati: questi in 
sintesi i dati del Global Junior Challenge (GJC), 
il concorso internazionale che premia l’uso inno-
vativo delle tecnologie per l’educazione del 21° 
secolo e l’inclusione sociale, promosso da Roma 
Capitale e organizzato dalla fondazione Mondo 
Digitale sotto l’alto patronato del Presidente del-
la Repubblica Italiana, con il patrocinio del Mini-
stero degli affari esteri e in collaborazione con 
UNAOC, Legambiente e Intel Italia. L’I.C. “Paolo 
Soprani” di Castelfidardo, selezionato tra i finali-
sti per il progetto “Crescere nella cooperazione. 
Coloriamo l’arcobaleno”, ha avuto la possibilità di 
partecipare alla fase fina-
le del concorso tenutasi a 
Roma dal 17 al 19 ottobre. 
La delegazione fidarden-
se, formata dalla dirigente 
Vincenza D’Angelo, dal 
docente referente Maria 
Catia Sampaolesi e dalle 
alunne Letizia Cangenua 
(classe III B) e Serena 
Pucci (classe III C), ha 
vissuto nella capitale tre 
giornate straordinarie ca-
ratterizzate da vari e inten-
si momenti: l’allestimento 
dello spazio espositivo 

Cooperatori del Soprani, tre giornate “capitali”
con i materiali del progetto, i laboratori coopera-
tivi per studenti con esperti del terzo settore, la 
sessione in inglese di networking  tra tutti i finali-
sti, la serata musicale in Piazza Vittorio. Venerdì 
19, nella sala della Protomoteca del Campidoglio, 
alla presenza del sindaco Alemanno, si è tenu-
ta la premiazione dei 18 vincitori; tra questi l’I.C. 
“Paolo Soprani” cui è stato assegnato uno dei sei 
premi speciali destinati ai progetti più innovativi 
delle scuole italiane: la medaglia del Presidente 
della Repubblica, accompagnata dall’attestato 
con la lusinghiera motivazione della giuria. Un ri-
conoscimento prestigioso che premia un lavoro di 
squadra condotto con creatività e passione da sei 
anni nell’ambito del progetto regionale “Crescere 
nella cooperazione”.

Folta rappresentanza di 
associati fidardensi alla 62ª 
“giornata nazionale delle vitti-
me degli incidenti sul lavoro” 
che si è svolta a Loreto il 14 
ottobre scorso. La cerimonia 
dedicata ai tanti infortunati 
che dal lavoro sono stati tra-
diti, o meglio dall’inosservan-
za delle norme che dovreb-
bero tutelarne la sicurezza, ha vissuto solenni 
momenti di condivisione: il corteo aperto dalla 
banda cittadina, la deposizione della corona 
d’alloro, la Santa Messa celebrata in Basilica da 
Mons. Tonucci, il rito civile nel teatro comunale 
con la partecipazione di numerose autorità, fra 
cui il governatore Spacca, la senatrice Amati, il 
sindaco di Loreto Nicoletti e il nostro vicesinda-

Vittime del lavoro, una giornata per non dimenticare

Ciao Armandì
passeggia con gli angeli
“Mi dichiaro prigioniero politico”: ci scher-

zava su, come era solito fare, con quel sorriso 
contagioso e affettuoso. Costretto negli ultimi 
mesi ad una condizione che la sua indole libera 
non poteva accettare, “Armandì” apostrofava 
così quanti andavano a fargli un saluto in casa 
di riposo. Fino a un anno fa, era ciò che si defi-
nisce un’istituzione, forse l’ultimo dei personag-

gi tipici castellani, curioso 
e sanguigno, sempre a 
spasso per il centro, preso 
da cento commissioni per 
parenti, amici, conoscenti 
con i quali si fermava a 
scambiare una battuta, 
strappando sistematica-
mente una risata. Classe 
’33, nato il giorno dell’Epi-

fania, Armando Rossini aveva lavorato una vita 
nel settore degli strumenti musicali, per poi de-
dicarsi al negozio di giocattoli ed elettrodome-
stici aperto in piazza dalla moglie fino ai primi 
anni ottanta. Negli ultimi otto, Sara l’aveva pre-
ceduto in cielo e Armandì, pur faticando a farse-
ne una ragione, aveva reagito moltiplicando le 
sue passeggiate, il legame col figlio Andrea, la 
nuora Lucia, il nipote Lorenzo e diventando uno 
di famiglia nei vari uffici comunali: una specie di 
jolly, un messaggero tuttofare cui tutti voleva-
no bene. E infatti erano in tanti a dargli l’ultimo 
saluto. Se ne è andato il 14 ottobre e lo stesso 
don Bruno non ha potuto fare a meno di dirlo: 
“ci manca, è strano non vederlo in giro”. Ma ora 
è senz’altro più leggero e felice, riunito alla sua 
Sara, nelle praterie azzurre dove si sarà messo 
al servizio degli angeli…

Trent’anni di storia, produzione d’alta gamma e qualità: la Beltuna Accordions 
ha festeggiato il traguardo con una serata memorabile svoltasi durante il Festival in-
ternazionale di fisarmonica, un appuntamento che ha permesso di riunire collabora-
tori, distributori, negozianti, musicisti ed amici giunti da ogni Paese. Dal 1982 ad oggi, 
l’azienda coniuga efficacemente lo slogan “Emotions & Accordions” in una perfetta 
armonia fra design e suono: l’anniversario ha rispettato e valorizzato questa tradizio-
ne, brindando con orgoglio assieme alla famiglia Mengascini e al sindaco Soprani. 
Agli invitati è stato donato il catalogo speciale edito nell’occasione con tutti i modelli 

e l’attività Beltuna, rendendo piacevole 
la serata  grazie all’esibizione di Pino Di 
Modugno, Christa Behnke (Germania), 
Ignacio Hernandez (Cile), Emmanuel 
Gasser (Canada), Tino Costa (Porto-
gallo), Nelson Conceicao (Portogallo), 
Gonzales Guerreiro (allievo di Nelson 
Conceicao), Mario Gatto e la sua band, 
Zoran Lupinc, Manuel Savron (Slove-
no), Andej Gropajc (Sloveno) e dell’or-
ganettista Giuliano Cameli.

Acquamarina nasce nel 1984, 
dedicandosi all’abbigliamento don-
na. Nel 1988, l’attività viene assun-
ta da Rossella Gioacchini, diven-
tando “Acquamarina blue jeans”, 
specializzata nella vendita di jense-
ria e ponendosi sempre più come 
punto di riferimento per i giovani, 
fidardensi e non. Il 29 settembre 
scorso, alla presenza del sindaco 
Soprani e del parroco don Bruno, è stato inaugurato il nuovo locale - sempre ad 
insegna Acquamarina - rilevato da Barbara Madonia e Samuele Renni. L’obiettivo 
è quello di mantenere la tradizione e la storia del negozio con marchi che hanno 
riscosso un positivo riscontro nel tempo da parte della clientela ed inserendo delle 
novità con le quali vestire sia l’uomo che la donna con un total look di qualità a prezzi 
contenuti. Acquamarina si trova in via Matteotti 8C , acquamarina_12@libero.it; tel. 
0717822330 ed anche su facebook.

Acquamarina cambia look

La classe del ’52 festeggia il proprio “compleanno” sabato 24 
novembre. L’appuntamento è alle 20:30 al ristorante “Le Azalee” sito 
nel villaggio Taunus di Numana. Per informazioni e conferme di par-
tecipazione, si prega di contattare: Giuliana 3807081001; Giancarla 
3388743398; Pasticceria Massimo di via Rossini.

1952, che classe!

Sabato 1° dicembre non prendete impegni! Cena in programma 
per festeggiare tutti insieme i nostri 30 anni. Per info e adesioni con-
tattare Serena Albanesi su facebook.

Cena classe ‘82: trentenni all’appello!

Una nuova figura professionale e un nuovo servizio disponibile in 
città: è la massofisioterapia di Tiziana Palanca, specialista che effettua 
trattamenti inerenti patologie della colonna vertebrale, mal di schiena, 
cervicalgie, lombosciatalgie, torpori e rigidità articolari e muscolari, mal 
di testa, disturbi legati ad ansia, stress, colpi di frusta, recuperi post-
operatori, artrosi, massaggi rilassanti e linfodrenanti. Riceve su appun-
tamento ogni venerdì pomeriggio in via Donizetti: info 3392850412.

Massofisioterapia, nuovo servizio disponibile

             Sono nati: Massimo Ottaviani di Francesco e Sara Ascani; Giulia 
Palomba di Giovanni e Valentina Formisano; Giorgio Menghi di Mario e 
Monica Gabbanelli; Alessandro Canali di Enrico e Sima Camelia Nicole-
ta; Raffaele Dipalma di Antonio e Rosaria Visconti; Romeo Capitanelli di 
Fabrizio e Manuela Alessandrini; Gaia Palmieri di Lorenzo e Lara Cesari; 
Mihindukulasuriya Rayan Sy di Milinda Sanira Susit e Lanka Haluge Nadeeka 
Sudharshani; Ilaria Ruffini di Gianluca e Catia Tarabelli; Isra Arslani di Zekirja 
e Ferzan; Diego Maggiolini di Andrea e Sara Savino; Maria Borsini di Lorenzo 
e Katiana Rossi; Chiara Zannini di Stefano e Paola Fraternali; Alex Cantarella 
di Natale Roberto e Valentina Garbattini; Noemi Giampaolini di Giorgio e Va-
lentina Calvanelli; Tommaso Foresi di Luciano e Giuliana De Matteis; Cecilia 
Carli di Claudio e Elisa Sbaffo; Elia Balestra di Roger e Laura Kardanova; 
Andres Biondini di Andrea e Castillo Gonzales Lasari Ynocencia.

         Sono deceduti: Pietro Marinelli (di anni 74), Marino Pistosini (79), 
Nazzareno Pigini (79), Mario Nicoletti (79), Giuliana Ciucciomei (88), Vir-
ginia Luchetti (89), Antonio Ramazzotti (94), Fausta Marini (83), Vittorio 
Galassi (82), Armando Luna (85), Pierina Paolucci (85), Anna Pagliari (79), 
Annunziata Papa (72).  

          Si sono sposati: Andrea Serenelli e Pranvera Banushi; Michele 
Baldoni e Jessica Garofoli; Renato Nutricato e Silvia Pucci; Loris Calian-
dro e Silvia Agostinelli; Luca Toninato e Beatrice Garofoli; Carlo Serenelli 
e Melissa Domenella; Giordano Cerquetella e Valentina Criminesi; Miche-
le Menghini e Emanuela Rocchi; Andrea Ottavianelli e Cecilia Tombolini; 
Thomas Balducci e Silvia Santinelli; Paolo Antongirolami e Angela Tiran-
ti; Lorenzo Bettucci e Angela Baldassari; Marco Allori e Martina Fagotti; 
Giampaolo Patanè e Federica Mazzieri. 

         Immigrati: 27 unità, di cui 12 uomini e 15 donne.

         Emigrati: 43 unità, di cui 26 uomini e 17 donne. 

          Variazione rispetto ad agosto 2012: decremento di 9 unità.

          Popolazione residente: 19064 di cui 9378 uomini e 9686 donne 
in base ai dati in possesso dell’ufficio anagrafe.

e’ successo a castelfidardo - settembre 2012

Nutrita rappresentanza fidardense alla cerimonia dell’Anmil

co Sergio Serenelli. Nell’occasione, sono stati 
consegnati 28 distintivi d’onore ai grandi invalidi 
e due targhe alle ditte Zannini e Linea 3 per la 
sensibilità nell’applicazione della legge 68/99. 
Soddisfatto per il messaggio lanciato e il ri-
scontro partecipativo (ben 263 gli intervenuti al 
pranzo sociale) il presidente della sezione pro-
vinciale Anmil, il fidardense Enzo Gioacchini.

Cavaliere al merito della Repubblica Italiana: la 
prestigiosa onorificenza è stata assegnata a Genna-
ro Russo nel corso dell’annuale cerimonia tenutasi 
il 26 settembre scorso presso il Palazzo di Governo 
di Ancona presieduta dal Prefetto Orrei. Il riconosci-
mento sottolinea il valore e l’azione svolta durante 
la carriera nel corpo della Guardia di Finanza, in cui 
Russo vanta un’esperienza ventennale con tanto 
di missioni all’estero (Kosovo e Afghanistan). Alla 
cerimonia sono intervenuti anche il sindaco Mirco 
Soprani (con lui nella foto) e il colonnello Alfredo 
Cristofori del nucleo di Polizia Tributaria di Ancona.

Gennaro Russo, cavaliere al merito della Repubblica

Le prof. Raffaella De Sanctis e Vania Caporaletti hanno parte-
cipato al seminario nazionale promosso dal Miur dal titolo “insieme: 
scuola famiglie integrazione”. Se nelle scuole dell’infanzia, primarie 
e secondarie di primo grado i progetti e le iniziative di integrazione 
in questi anni si sono moltiplicate, l’interesse per la tematica sembra 
calare quando si arriva alla scuola secondaria di secondo grado. Una 
voce fuori dal coro è stata portata dalla relazione del nostro dirigente, 
Giovanni Giri. Il nostro è infatti un Istituto ad alta concentrazione di 
studenti stranieri poiché si trova in una zona di forte sviluppo industria-
le manifatturiero, nei settori della meccanica e dell’elettronica, che ha 
richiamato nel corso degli anni tanti nuclei di immigrati. Numerose le 
iniziative concrete avviate messe in atto dall’Istituto e un invito: con-
siderare l’“altro” e la sua famiglia non come un “vuoto” ma come una 
possibilità di crescita e di ampliamento dei propri orizzonti. In sintesi, il 
convegno ha fornito l’occasione per un confronto per riaccendere i ri-
flettori su una tematica sempre calda e complessa come le facce di un 
“poliedro”, per socializzare possibili proposte e strategie didattiche più 

Itis Meucci, esempio di integrazione
o meno attuabili. Rimane 
da sottolineare un aspet-
to non meno rilevante: le 
scuole secondarie di se-
condo grado non erano 
presenti in numero consistente e non hanno contribuito in maniera at-
tiva al dibattito, ad eccezione di alcune realtà, come la nostra, che si è 
distinta per la sensibilità e l’energia profusa nell’imprescindibile intento 
di far “stare bene” il ragazzo nell’ambiente scolastico di riferimento. 
Un clima positivo nel quale due studenti hanno colto un importante 
riconoscimento: nell’ambito delle attività del programma Eco-schools 
coordinato dalla prof. Miranda Argentati, Matteo Natalucci e Alessia 
Compagnucci si sono distinti nel concorso eco-fotografico “Paesaggi 
di vita quotidiana” indetto dall’Infea Regione Marche - assessorato al-
l’Ambiente. Su 2000 foto e disegni pervenuti, Matteo Natalucci (foto) 
ha conquistato il terzo premio ed anche le foto di Alessia sono state 
selezionate  per il catalogo della Regione che sarà presto pubblicato.

Positivo contributo al seminario nazionale promosso dal Miur
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Le categorie principali dei premiati
Oro con smeraldo 100 donazioni: Giacomo Orlandoni, 
Umberto Belvederesi e Cesare Strappato.
Medaglio d’oro con rubino (75 donazioni): Gilberto 
Raponi, Maurizio Mezzelani e Alberto Fabi.
Medaglie d’oro (50 donazioni): Claudio Agostinelli, Sil-
vana Balloni, Piercarlo Bugari, Romina Calvani, Gilberto 
Canalini, Roberto Carli, Lucia Festa, Giorgio Giannoni, 
Andrea Lasca, Fabio Nicolini, Michele Pizzicotti, Lucia-
no Saletti, Andrea Schiavoni.

• Monaci Isabella in memoria del marito Orlandoni Oreste 
€ 100; • Il fratello Sergio, le sorelle Marta, Norma, Isabella 
in memoria di Monaci Alfio € 100; • Parrocchia S. Antonio di Padova in 
memoria di Luna Armando € 70; • Gli amici della figlia, del bar Drinketto di 
Osimo in memoria di Cintioli Cesare € 140; • Criminesi Antonio in memo-
ria di Paoloni Aurelia € 25; • Il Condominio di Via Perosi 2 Castelfidardo in 
memoria di Arzeni Lucio € 45; • Le amiche della sorella Rita: Flora, Ines, 
Virginia, Luisa, Ivana, Rita in memoria di Maria Pagliari € 30; • Parrocchia 
S. Stefano in memoria di Pavoni Teresa € 110; • Parrocchia S. Antonio 
da Padova in memoria di Pepa Leonetta € 60; • Galassi Anna, Menghini 
Fiorella e Jessica in memoria di Bompadre Marino € 50; • Parrocchia S. 
Stefano in memoria di Paolo Loretani € 240; • Le famiglie Socci, Gatto, 
Belfiore, Bartolacci, Morlacchi in memoria di Pepa Leonetta € 50.

E’ ripartita l’attività dell’Anffas Conero dopo la festa di fine estate organizza-
ta in sede, presso la casa messa a disposizione dell’Amministrazione Comuna-
le vicino al fiume Musone dove un tempo erano poste le pompe di sollevamento 
dell’acqua che alimentava gli acquedotti comunali. La presenza di una colonia 
di maestosi pavoni l’ha ribattezzata “oasi dei pavoni” ed è veramente un’oasi 
di pace dove i ragazzi diversamente abili hanno trovato uno spazio vitale per 
i momenti di svago e di ricreazione. Nel periodo invernale, vi si ritrovano per 
svolgere diverse attività manuali, come la pittura, il decoupage, la pet-terapy 
ecc. Nella stagione estiva è il gioco che ha la prevalenza e nelle belle giornate 
anche la frequenza della spiaggia a Numana. Creando un ulteriore momento 
di condivisione, nelle settimane scorse è intervenuto a celebrare la S. Messa 
il vicario generale dell’arcidiocesi Ancona-Osimo, Mons. Roberto Peccetti che 
commentando il vangelo inerente il miracolo della moltiplicazione dei pani e dei 
pesci ha indicato quante tipologie di pane possono essere distribuite oltre a 
quello che mangiamo ogni giorno. In particolare, si è soffermato sul valore della 
speranza e del sorriso. Poi ha fatto un collegamento fra la parabola “se il chicco 
di grano non muore dà poco frutto” con chi verso la fine degli anni ’50 fondò 
questa associazione, l’Anffas, un “pane quotidiano offerto a chi, nella vita è sta-
to meno fortunato”. La presidente Vera Caporaletti ha ringraziato don Roberto 
e tutti coloro che hanno partecipato a questo importante momento nella vita 
dell’associazione, un ringraziamento particolare all’assessore Riccardo Memè 
sempre attento ai problemi dell’Anffas e della società locale.

Anffas, dalle attività estive alle invernali

L’Ambito Territoriale Sociale n. XIII rinnova il suo impegno nel 
promuovere l’affidamento familiare di bambini e ragazzi in tempora-
nea difficoltà nel territorio dei Comuni dell’Ambito.
L’affido familiare è l’accoglienza presso la propria abitazione di uno 
o più minori, che vivono in un contesto familiare in temporanea diffi-
coltà. Il bambino, la bambina, il ragazzo o la ragazza possono essere 
italiani, stranieri, anche portatori di disabilità.
I tanti modi dell’affido: l’affido può prevedere l’accoglienza anche 
solo per alcune ore della giornata o della settimana. Può essere a 
tempo pieno, anche per una durata breve e definita, in caso di pro-
blemi transitori dei genitori. Nei casi più complessi, quando i genitori 
dimostrano forti difficoltà, l’accoglienza è a tempo pieno e per un pe-
riodo prolungato, mai definibile nella sua reale durata. Può quindi per-
durare anche per alcuni anni. Durante l’affido i bambini e le bambine, 
i ragazze e le ragazze, possono mantenere, se disposto dall’autorità  
giudiziaria minorile, costanti rapporti con la propria famiglia di origine, 
sempre in accordo con i Servizi Sociali e sotto la loro supervisione.
Chi coinvolge l’affido familiare e che obiettivi si prefigge l’affido: i 
servizi sociali comunali, il servizio sociale del consultorio, l’equipe inte-
grata affido ed adozioni. Per questo la sua efficacia ed il suo successo 
sono legati all’armonia ed alla collaborazione di  molti soggetti.

Anche tu puoi accogliere, scegli l’affido familiare

Domenica 4 novembre l’annuale raduno e la consegna della borsa di studio Roganti

E’ in agenda domenica 4 novembre la festa del do-
natore, il tradizionale appuntamento in cui la sezione lo-
cale dell’Avis traccia il bilancio dell’attività annuale e in 
un clima di condivisione veicola il messaggio della soli-
darietà e sottolinea l’impegno dei volontari. Il protocollo 
seguirà la falsariga delle precedenti edizioni: raduno dei 
convenuti alle 9 presso la sede di via Matteotti, corteo 
per la deposizione della corona d’alloro, celebrazione 
della Santa Messa alle 10 in Collegiata e successivo tra-
sferimento in Auditorium San Francesco per la relazione del 
presidente Gianfranco Spegni, l’intervento delle autorità e del 
medico sociale Salvucci, la consegna dei diplomi di merito e 
della borsa di studio in memoria di Simona e Manuela Roganti 
che anche quest’anno verrà attribuita agli studenti che hanno 
conseguito il diploma di maturità con il massimo dei voti. Ben 
122 i militi che riceveranno un simbolico premio, un numero che 
conferma la cultura e la sensibilità diffusa sul territorio a cura 
dell’Avis. Quello che si va a chiudere per la sezione fidardense 
è un anno positivo, in cui si è registrato un aumento di donazio-
ni grazie anche alla disponibilità di un medico in più a parità di 
giorni di prelievo, ma c’è anche un significativo incremento di 
donatori di sangue, 38 neoiscritti che garantiscono un rinnovo 

Avis, festa del donatore

costante ed alimentano una tradizione imperniata sul contribu-
to di 816 soci attivi. In proposito, la segreteria rende noto che 
le prenotazioni possono essere effettuate anche tramite email 
(info@aviscastelfidardo.it) oppure chiamando lo 071780035 
nella fascia oraria tra le 17 e le 19:30 dal lunedì al venerdì. In 
questo periodo, l’attività prevede poi incontri programmati nelle 
scuole per informare i più giovani ed è inoltre partita la distribu-
zione dei calendari 2013 (personalizzati con tanto di logo per 
evitare contraffazioni o impostori) a cura dei familiari volti dei 
podisti dell’Avis. 
In conclusione, ricordiamo le offerte raccolte durante la funzione 
religiosa in memoria di Daniele Carbonari: € 200; gli amici € 70, i 
dipendenti Fime-Elica € 200 e i dipendenti Gama € 140. 

Lega Italiana per la Lotta contro i Tumori,
costituita la delegazione territoriale

La L.I.L.T. (Lega Italiana per la Lotta contro i Tumori) delle 
Marche, su proposta del Comitato provinciale, nella figura del suo 
presidente dottor Ugo Braccioni al fine di rendere più operativa 
l’attività dell’associazione ha costituito una delegazione per il ter-
ritorio Ancona sud comprendente Castelfidardo, Loreto, Osimo 
nominando quale coordinatore di zona Enrico Cetrari. Questi, a 
sua volta, ha costituito un comitato organizzativo che comprende 
in rappresentanza della città di Castelfidardo Tania Belvederesi, 
assessore alle pari opportunità e il dott. Osvaldo Gambi, medico 
di base; sono inoltre presenti per Osimo l’assessore Francesca 
Triscari e il dott. Luigi Maria Tomarelli, per Loreto l’assessore 
Franca Manzotti e la dr. Nadia Storti, direttore sanitario ASUR 7 
di Ancona. Questo Comitato ha lo scopo di promuovere sul terri-
torio iniziative sulla prevenzione e cura dei tumori, contribuendo 
a dare una corretta informazione sin dalla giovane età e offrire 
visite specialistiche gratuite: l’informazione, una corretta alimen-
tazione e la prevenzione sono alla base per curare tante malattie 
e debellarle. Oggi con i progressi nella ricerca scientifica e ser-
vizi diagnostici di altissimo livello che nel nostro territorio sono 
un’eccellenza, con una giusta educazione comportamentale si 
può fare veramente molto. Dopo la prima esperienza del giugno 
scorso in piazza Leopardi dove i cittadini, intervenuti numerosi, 
hanno potuto ricevere da illustri specialisti consigli utili su come 
affrontare certe patologie e suggerimenti per controlli e analisi 
che spesso non si fanno e invece servono a prevenire tante com-
plicazioni, la collaborazione continua: si sta programmando una 
serie di appuntamenti nelle scuole del territorio di Ancona sud per 
trattare argomenti inerenti le malattie derivanti dal fumo, alcool, e 
malattie sessualmente trasmissibili.

Comitato L.I.L.T. Castelfidardo-Loreto-Osimo  

Dopo le visite di prevenzione, appuntamenti nelle scuole

Avrete letto sull’ultimo numero di questo giornale, l’articolo in 
cui si comunica che presso la RSA entrerà presto in funzione il 
piano assistenziale informatizzato, un sistema all’avanguardia di 
efficenza organizzativa che migliorando e semplificando il lavoro 
degli operatori porterà benefici anche agli assistiti. La dotazio-
ne tecnologica necessaria per supportare tale progetto è  stata 
fornita  dall’Avulss di Castelfidardo, ma solo come tramite  della 
ditta SOMIpress che ci ha donato i fondi. E’ infatti abitudine della 
società organizzare a Natale una festa per le maestranze ed i 
loro familiari, durante la quale viene organizzata una lotteria il cui 
ricavato è destinato in beneficenza ad un’associazione di volon-
tariato per il finanziamento di qualche proposta di utilità sociale. 
Con questa donazione, cui va aggiunta l’offerta personale del ti-
tolare Armando Elisei, è stato pertanto finanziato il progetto in via 
di attuazione nella struttura. Ed è alla ditta SOMIpress, proprietà 
e maestranze, che va il ringraziamento di noi tutti. 

Il Direttivo AVULSS

Donazione devoluta all’Avulss e girata alla Rsa

solidarietà per la ricerca

Interventi: nell’equipe integrata d’ambito per l’affido operano un’assi-
stente sociale ed una psicologa che si occupano di attuare iniziative 
di sensibilizzazione e pubblicizzazione sui temi dell’affido, dell’acco-
glienza e della solidarietà familiare; raccogliere la disponibilità delle 
famiglie e delle persone singole, occupandosi della loro preparazione 
all’accoglienza attraverso percorsi di formazione; accogliere segna-
lazioni presentate dai vari servizi sociali e sanitari relative a minori 
per i quali è richiesto un progetto di affido; curare l’abbinamento tra il 
minore e la famiglia affidataria; sostenere la famiglia affidataria prima, 
durante e dopo l’esperienza di affido attraverso incontri individuali e di 
gruppo, di concerto con i servizi sociali territoriali.
Chi può diventare affidatario: le coppie, con o senza figli e le perso-
ne singole. Non sono richiesti requisiti di età o particolari titoli di stu-
dio; serve solo capacità di accoglienza e reale disponibilità di tempo. 
Alla famiglia affidataria sono garantiti:
- una assicurazione a tutela sia della famiglia sia del bambino/ragaz-
zo;
- un contributo economico quale riconoscimento di parte delle esigen-
ze del minore accolto
Per informazioni: Ambito Territoriale Sociale XIII; tel. 071.7249323  
ambito13@comune.osimo.an.it.

Il dipartimento di igiene e sanità pubblica dell’A.
S.U.R. 2, rende noto che dal 5 al 30 novembre si ef-
fettua la campagna per la vaccinazione antinfluenzale 
stagionale. La stessa si esegue negli ambulatori del 
servizio di igiene, presso i presidi distrettuali o presso 
i medici curanti che vi aderiscono. Al Poliambulato-
rio di via XXV Aprile (tel. 0717214146) si svolge 
tutti i giovedì di novembre dalle 8.30 alle 10.
Si ricorda che la vaccinazione è raccomandata e 
gratuita per le seguenti categorie:
- soggetti di età pari o superiore a 65 anni; 
- soggetti di età infantile e adulta affetti da malattie 
croniche dell’apparato respiratorio (inclusa la ma-
lattia asmatica), cardio-circolatorio, renale, tumori, 
malattie degli organi emopoietici, diabete ed altre 
malattie metaboliche, malattie infiammatorie croni-
che e sindromi da malassorbimento intestinale, fi-
brosi cistica, altre malattie congenite o acquisite con 
carente o alterata produzione di anticorpi, patologie 
per le quali sono programmati importanti interventi 
chirurgici, patologie associate ad aumentato rischio 
di aspirazione delle secrezioni respiratorie;
- ai bambini reumatici a rischio di sindrome di Reye;
- alle donne che saranno nel secondo e terzo trime-
stre di gravidanza durante la stagione-epidemica;
- a individui di qualunque età ricoverati in strutture 
per lungodegenti;
- ai medici e personale sanitario di assistenza;
- ai familiari a contatto di soggetti ad alto rischio;
- agli addetti ai servizi pubblici di primario interesse 
collettivo;
- al personale che, per motivi occupazionali, è a con-
tatto con animali che potrebbero costituire fonte di 
infezione da virus influenzali non umani.

Vaccinazione antinfluenzale stagionale

In esecuzione della legge 30/98, sono aperti fino a lunedì 5 
novembre i termini per l’accesso ai seguenti contributi:
- a sostegno nascita o adozione di figli (sono esclusi coloro i quali 
abbiano già percepito assegno di maternità) per evento avvenuto 
tra il 01/01/2012 e il 31/12/2012;
- per il superamento di situazioni di disagio sociale ed economico 
(esclusi coloro che percepiscono i contributi socio-assistenziali a 
tutela della maternità e dell’infanzia);
- per il pagamento di polizze assicurative per la copertura dei rischi in-
fortunistici domestici a favore del componente della famiglia che svol-
ge il lavoro domestico in modo esclusivo nell’ambito della stessa.
Per poterne usufruire, occorre avere la residenza anagrafica in uno 
dei Comuni dell’Ambito Territoriale Sociale n. 13: Camerano, Ca-
stelfidardo, Loreto, Numana, Offagna, Osimo e Sirolo ed essere in 
possesso di una dichiarazione I.S.E.E. (Indicatore della Situazione 
Economica Equivalente, riferita al periodo di imposta 2011), che 
non superi i tetti espressamente previsti nel bando (www.comune.
osimo.an.it/ambitoterritoriale13). Le domande devono essere com-
pilate sugli appositi moduli disponibili presso i Servizi Sociali dei 
Comuni di residenza; i contributi verranno assegnati a seguito di 
formulazione di apposite graduatorie.

Legge 30/98: domande entro il 5 novembre
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Un anno d’oro per il tiro a volo. In 
tutti i sensi. La ribalta mediatica, la 
visibilità e le imprese olimpiche degli 
atleti italiani hanno dato nuova linfa e 
popolarità ad una disciplina di cui Ca-
stelfidardo può vantarsi di essere culla 
e depositaria di una bella tradizione. 
Il ventennale della locale società non poteva cadere in un 
momento migliore ed essere festeggiato più degnamente. 
Nata su iniziativa del caparbio presidente Elvio Palmieri, 
la struttura di via Giolitti è fra le più attrezzate e avanzate, 
tanto che oggi conta cinque campi di compak, altrettanti di 
trap e double trap, cinque campi di fossa universale, due di 
skeet ed uno di elettrocibes (elica) ed ospita ormai sistema-
ticamente i tornei più prestigiosi, collegiali della Nazionale 
azzurra e di quella Slovacca, importanti stage internazionali. 
Quest’anno, in particolare, il Tav Castelfidardo ha vissuto 

Tiro a volo,
un anno d’oro

Buoni risultati societari, grandi campioni nel complesso di via Giolitti

I campionati regionali categoria “ragazzi/e”(1ª-2ª media) svoltisi a Reca-
nati e quello di “staffette” per società di scena a Montecassiano hanno chiuso 
nel mese di ottobre la lunga stagione olimpica. L’Atletica Castelfidardo 1990 
“R. Criminesi” ha in un certo senso completato la quadratura del cerchio spor-
tivo con l’apertura di un nuovo ciclo. Se i primi allievi di 20 anni fa sono stati 
portati per mano sino alla ribalta della nazionale giovanile (vedi Giuliodoro), 
ora germogliano i virgulti di una nuova generazione: quella che ha contribuito 
alla vittoria nel 15° Meeting del giugno scorso e che nella città leopardiana ha 
conseguito buoni risultati individuali. Cecilia Rita ha vinto il titolo nella 2 km di 
marcia, Alessio Bompezzo ha conquistato il secondo posto nel vortex e il ter-
zo nel lungo, Francesca Mazzieri è giunta quinta nel lancio del peso, Chiara 
Pasquali e Alice Piccinini si sono piazzate quarta e sesta nei 60 metri piani al 
cui via si sono presentati una cinquantina di concorrenti. Ad aver partecipato 
proficuamente migliorando le rispettive prestazioni personali, anche Daniele 
Pucci, Francesca Angeloni, Andrea Loiodice, Daniele Schiavoni e Federica 
Dubini. Un movimento, dunque, che riparte dai più giovani per continuare a 
crescere, grazie ad una organizzazione completa che si pone al servizio degli 
atleti e delle loro famiglie: al contributo dei tecnici (Mario Grassetti, Ndiaye 
Binetou, Laura Serrani, Adama Ndiaye, Alice Bugiolacchi, Federico Guerrini, 
Rossano Burini) va abbinato quello del settore sanitario il cui staff conta sul 
medico Massimo Lusardi, l’ortopedico Eugenio Doninelli, i massofisioterapisti 
Giorgio Prosperi e Laura Serrani, l’osteopata Bianca Ternullo. E mentre la 
preparazione si concentra sugli appuntamenti indoor e campestri, prosegue il 
progetto con i diversamente abili, coinvolgendo 12 ragazzi in pratiche motorie 
(atletica leggera e nuoto) e nell’iniziativa “sport-lavoro” che li trasforma in aiu-
to-istruttori a disposizione del settore giovanile coordinato da Luca Giampieri. 
Info sull’attività possono essere tratte dal sito www.atleticacastelfidardo.it che 
da gennaio ad oggi ha registrato oltre 15.000 visite con particolare interesse 
per la sezione “Sport e Salute” curata da Giorgio Prosperi: per domande e 
quesiti rivolgersi a segreteria@atleticacastelfidardo.it.
Nella foto da sinistra: Bompezzo, Pucci, Angeloni, Bottigoni, Mazzieri, 
Loiodice, Rita, Schiavoni, Dubini, Pasquali, Piccinini.

Atletica Castelfidardo 1990, 
si apre un nuovo ciclo

Cecilia Rita campionessa regionale di marcia

Il bilancio di fine 
stagione consegna un 
carico di soddisfazio-
ni allo Sporting club 
Sant’Agostino: oltre al 
riscontro organizzativo 
nella Due Giorni Mar-
chigiana, la scuola di 
ciclismo fa registrare 
bei risultati. Il campio-
nato provinciale svol-
tosi a Campocavallo di 
Osimo a fine settem-
bre ha consegnato 
una doppia vittoria: Francesco Giordano tra gli esordienti di 
primo anno, Leroy Dubini tra quelli di secondo. Successi che 
si aggiungono ad altri piazzamenti pregiati: lo stesso Leroy è 
salito in tre occasioni sul gradino più alto del podio, tre volte 
ha ottenuto il secondo posto e in due circostanze il “bronzo”, 
mentre Vincenzo Sicignano ha vinto il Trofeo della Madonna 
delle Grazie. Un bottino che rende onore al lavoro dei diesse 
Rodolfo Graciotti e Gaetano Petta e merito all’impegno dell’in-
tera squadra composta anche da Andrea Corvelli, Federico 
Eusebi, Agnello Giordano, Matteo Lucchetti e Simone Massei. 
Nella prossima stagione, passano alla categoria “allievi” con la 
società Recanati Marinelli-Cantarini: Dubini, Sicignano, Massei 
e Giordano. I ragazzini che invece trascorrono i due anni da 
esordienti con la maglia dello Sporting Club provengono dal 
vivaio di giovanissimi della società Senza Testa di Osimo.

Dubini e Giordano, che gioie

una stagione intensa ed esaltante: dal successo di parteci-
pazione della festa dello sport organizzata a giugno in col-
laborazione con il Comune ai campionati italiani interforze, 
dalle gare del campionato d’inverno alla Filigrana d’oro che 
ha visto fra i protagonisti gli iridati ed “eroi” di Londra Jessi-
ca Rossi e Massimo Fabbrizi (foto). Non meno lusinghiera 
l’attività dei tesserati, con la vittoria nella Coppa Marche di 
società, il quarto posto al campionato italiano di società, il 
2° e 3° posto di Alberto Fratoni nello skeet e Adriano Re nel 
double.trap ai campionati per le strutture federali.

Anche quest’anno, l’associazione sportiva Tenax sport club 
in collaborazione con l’agenzia Yutacan di Recanati organizza 
gite sulla neve per tutti i soci. Si incomincia con la tradizionale 
apertura di stagione a S. Ambrogio nel periodo 6-7-8-9 dicembre 
nelle  favolose piste di Plan de Corones con visita ai mercatini 
di Natale di Brunico. A seguire, Capodanno sulla neve dal 27 di-
cembre al 2  gennaio 2013 a Plan de Corones. Week-end corto 
nel periodo 25-26-27 gennaio 2013 a S.Martino di Castrozza 
con partenza di venerdì alle ore 18: si scia di sabato e dome-
nica fino alla chiusura degli impianti. Nuova uscita il 22-23-24 
febbraio nel comprensorio della Paganella con medesima tem-
pistica: partenza venerdi sera, sciando il sabato e la domenica. 
L’associazione informa inoltre che è iniziato il tesseramento per 
la stagione 2012-2013 al costo di otto euro, che comprende 
l’assicurazione contro terzi per tutte le gite organizzate dalla 
Tenax. Info e programmi gite su www.tenaxsport.com.

Gruppo Tenax sciatori

La Tenax sulla neve

Atletica Amatori Avis, conclusa l’attività 2012 
Si sono conclusi domenica 7 ottobre a Monte Urano con lo 

svolgimento della manifestazione nazionale “IV mezza maratona 
del fermano di km. 21,097”, i campionati regionali individuali di 
specialità 2012, con la conquista dell’oro e del titolo di campio-
ne di mezza maratona da parte di Maria Cingolani (mf55) e di 
tre bronzi grazie a Giovanni Baldassari (mm65), Germano Carli 
(mm70) e Anna Maria Cagnoni (mf 55). Malgrado la torrida estate, 
i podisti avisini non si sono fermati a riposare sulle spiagge della 
Riviera ma, tra allenamenti e gare, hanno continuato imperterriti 
a praticare l’attività della corsa. Giovedi 16 agosto ad Arquata 
del Tronto nel “II festival dei due parchi” valido per i campionati 
regionali individuali di corsa in montagna, sul tracciato in salita 
di km. 8 da Spelonga a Pretare, hanno ottenuto altri due ori e 
titoli di campione regionale con Anna Maria Cagnoni e Germano 
Carli e un argento con Carlo Renato D’Amico. Domenica 9 set-
tembre a Osimo nel “XXIX trofeo 5 Torri - giro delle Ville”, valido 

Titoli individuali nei regionali con Cingolani, Piermartiri e Carli

Giocatore, allenatore, coordinatore di un intero settore giovanile che 
conta 170 iscritti. L’escalation di Marco Paccioni, tecnico laureato in scienze 
motorie, responsabile della Scuola Calcio Juventus Academy dell’Unione 
Sportiva Castelfidardo, continua ed assume un profilo sempre più impor-
tante. Dal 2008, Marco collabora infatti agli Juventus Summer Camp, con 
cui quest’anno ha trascorso ben sette settimane al Sestriere; nel mese di 
agosto ha inoltre organizzato assieme 
a due colleghi a Bellinzona, nel Canton 
Ticino, un international camp e ad otto-
bre ha ripetuto l’esperienza a Zurigo e 
Lucerna. Un curriculum che si allunga 
ed impreziosisce, procurando ulteriori 
prestigiosi incarichi. Paccioni è entrato 
infatti anche nel progetto Juventus Na-
tional Academy, dove svolge il delicato 
compito di osservatore e formatore, gi-
rando e valutando tutte le scuole calcio 
italiane affiliate al club bianconero. E 
non mancherà di dare il suo contributo 
in patria, tornando poi a completa di-
sposizione ed alla guida dei 16 allena-
tori della società di Antonio Toccaceli.

Marco Paccioni, un bianconero brillante

Sporting club Sant’Agostino, una stagione positiva

come campionato regio-
nale individuale di corsa 
su strada di km. 10, altri 
tre ori e titoli di campione 
con Mario Piermartini, 
Paolo Carli e l’infaticabi-
le Germano Carli (nella 
foto al centro durante la premiazione), un argento con Maria 
Cingolani e un bronzo con Giovanni Baldassari. Mancano ora 
le ultime due gare del calendario marchigiano per concludere il 
Grand Prix federale di corsa su strada a  Filottrano e la “VIII corsa 
di babbo Natale” del 9 dicembre a Sarnano. In questa classifica 
per società, nella quale i tesserati più giovani hanno dato il mag-
gior contributo con i loro piazzamenti, gli agonisti fidardensi sono 
ora chiamati a difendere il 10° posto maschile e il 12° femminile 
tra le 64 società classificate, conquistati dopo diciannove prove.


